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Великое единение
27 февраля • в Российской Федерации, 

Украинской. Белорусской, Узбекской, Гру
зинской. Литчтекоп. Молдавской, Латвий
ской. Таджикской. Туркменской и Эстон
ской Советских Социалистических Респуб- 
1 иках состоялись выборы в Верховные Со
веты союзных и автономных республик и 
местные Советы депутатов трудящихся. 
Выборы вылились в ^льш ой всенародный 
праздник, еще раз продемонстрпровали ве
ликую силу подлинно народной, социали
стической демократии. Миллионы совет
ских люден с величайшим единодушием 
отдали свои голоса за кандидатов н-^рушп- 
мого блока коммунистов и беспартийных, 
за лучших представителей нашего велико
го зарода, снискавших уважение и дове
рие грудящихся.

В нашей области, как и по всей Россий
ской Федерации и в других республиках, 
выборы прошли в обстановке высокой 
политической активности и организован
ности. показали возросшую политическую 
сознательность трудящихся. Еще задолго 
до начала голосования на избиратель
ные пункты  стали собираться из
биратели. чтобы в числе первых выпол
нить свой почетный гражданский долг. Во 
всех без исключения избирательных уча
стках к  середине дня проголосовала основ
ная масса избирателей.

Выборы явились яркой демонстрацией 
великого единства Коммунистической пар
тии. Советского правительства и народа. С 
думой о партии, с твер.10н уверенностью 
в правильности и мудрости ее политики 
шли трудящиеся области на выборы. Как 
и все советские люди, они хорошо знают, 
что партии, ее руководству советский на
род обязан своими великизга победами.

Под руководством Коммунистической 
партии наш народ одержал победу в ок
тябре 1917 года, построил социалистиче
ское общество, создал могучую социалисти
ческую индустрию и самое крупное в ми
ре механизированное социалистическое 
сельское хозяйство. Под руководством Ком
мунистической партии он разгромил врагов 
в жестоких боях Великой Отечественной 
войны, отстояв честь, свободу и независи
мость Родпны, п сейчас поступью исполи
на победоносно идет по пути строительст
ва коммунизма, вызывая искреннее восхи
щение трудящихся всего мира.

Коммунистическая партия выковала 
прочный союз рабочего класса и крестьян
ства, невиданное морально-политическое 
единство советского общества, нерушимую 
братскую дружбу народов СССР —  основу 
могущества и непобедимой силы Советско
го государства.

'Выработанная Коммунистической парти
ей политика является жизненной основой 
советского строя. Она направлена на пост
роение коммунистического общества, на 
дальнейшее укрепление могущества Совет
ского государства, упрочение союза рабо
чего класса и колхозного крестьянства, на 
укрепление мира и всеобщей безопасности. 
Политика партии отвечает коренным инте
ресам народа, она подчинена благородной 
задаче всемерного улучшения жизни тру
дящихся.

Ярким свидетельством величайшей забо
ты Коммунистической партии и Советского 
правительства о процветании Совет;ского 
государства, о благе народа являются ре
шения январского Пленума ЦК КПСС и 
второй сессии Верховного Совета СССР. В 
этих решениях с новой силой подчеркнута 
незыблемость генеральной линии Коммуни
стической партии, предусматривающей 
В1гемерное развитие тяжелой индустрии, 
являющейся прочной основой всего народ
ного хозяйства, несокрутпимой обороноспо
собности нашей страны, источником 
неуклонного роста благосостояния совет
ского народа.

Советский народ хорошо знает, как 
славно послужила тяжелая промышлен
ность делу построения социализма и у к 
репления могущества нашей страны. В го
лы Великой Отечественной войны тяжелая 
промышленность сыграла неоценимую роль 
в завоевании победы над вооруженным до 
дубов врагом. В послевоенные годы тяже
лая индустрия обеспечивает неуклонное 
развитие всех отраслей народного хозяйст
ва.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство направляют усилия совет
ских людей на дальнейшее развитие сель
ского хозяйства, чтобы обеспечить удов
летворение постоянно растущих потребно
стей населения в продуктах питания, а 
ппомышл“ тт''г'Ри —  в сырье. Январский 
Пленум ПК КПСС поставил задачу —  в 
ближайшие пять— шесть лет довести еже- 
го тный сбор зерна не менее чем до 10 
миллиардов пулов и увеличить произвотст- 
во основных продуктов животноводства в 
два —  два с лишним паза. Советский на
род с огромным удовтетворением встретил 
решения январского Пленума ЦК К11'^^' и 
второй сессии Верховного Совета (Х!)СР.

воспринял их, ка к  боевую программу дей
ствий. ка к  свое кровное дело.

На выборах 27 февраля советские люди 
снова единодушно одобрили политику Ком
мунистической партии и вырази.1и непрек
лонную волю претворить в жизнь на
меченную партией программу строительст
ва коммунистического общества, укрепле
ния могущества нашей Ро,тины.

Выражая мысли и чувства всех трудя
щихся области, мастер Тимирязевского 
леспромхоза Александр Сальников заявил:

—  Мы голосуем за нез-тслонный подъем 
и расцвет нашей тяжелой индустрии, за 
дальнейшее (развитие всех отраслей хозяй
ства, за полное осуществление всех меро
приятий Коммунистической партии и Со
ветского правительства, направленных на 
благо н.зшсго народа.

—  Вооруженное постанов.лением январ
ского Пленума ЦК КПСС, колхозное 
крестьянство идет к  новым успехам в раз
витии сельского хозяйства. —  сказала 
свпнарк<а колхоза имени Хрущева, Бакчар- 
ского района, Анисья Ивановна Шмаро- 
ва. —  Мы должны неустанно работать, 
чтобы успешно выполнять эту программу.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство последовательно проводят 
политику укрепления мира и всеобщей 
безопасности, политику дружественных от
ношений со всеми народами. Эта политика 
близка и понятна трудящимся, она выра
жает стремления и чаяния не только на
шего народа, но и народов других стран.

В то же время Коммунистическая пар
тия и Советское правительство принимают 
все необходимые меры для обеспечения 
безопасности нашей Родины, для укрепле
ния ее обороноепоеобносга. чтобы дать со- 
iфyшитeльный отпор любому агрессору, 
который посмел бы нарушить мирный 
труд нашего народа. Укрепление оборонной 
мощи государства, поддержание боеспособ
ности доблестных Вооруженных Сил на 
том уровне, какой диктуется интересами 
нашей Родины, международной обстанов
кой и современным развитием военного де
ла. и впредь будет составлять одну из 
главных забот вашей партии п правитель
ства.

На выборах 27 февраля советские люди 
вновь горячо одобрили внешнюю политику 
Коммунистической партии и Советского 
правительства. Голосуя за кандидатов на
родного блока коммунистов и беспартий
ных. они голосовали за прочный мир, за 
дальнейшее укрепление обороноспособности 
нашей Ро.1ины,

—  Сегодня мы голосуем за мудрую по
литику нашей родной Коммунистической 
партии, направленную на дальнейшее у к 
репление дела мира, —  занвила во время 
голосования на 15-м избирательном участ
ке г. Томска избирательница Л. Н. Андрей, 
шева. —  Я уверена, что избранники наро
да приложат все свои силы в тому, чтобы 
наша страна была еще более могуществен
ной.

Советский народ хорошо представляет 
всю грандиозность стоящих пепед н т г  за
дач, понимает, что интересы Родины, ин
тересы строительства коммунизма требуют, 
чтобы каждый советский человек добивал
ся новых успехов в труде, еще более на
стойчиво боролся за укрепление экономи
ческого могущ''ства страны, яз дальнейшей 
расцвет социа.тистической культуры. Во 
время голосования советские люди в своих 
высказываниях выразили решимость умно
жить свои трудовые усилия на б,тзго Ро
дины. .

—  Будем трудиться еще лучше, чтобы 
дать как можно больше продукции Роди
не. сделать ее еще могущественнее. —  
сказала мастер литейного цеха Томского 
электромеханического завода тов. Вторина.

Блягачир тракторной бригады Воронов- 
ской МТС тов. Ильюшин от имени бр^^гз, 
ды дал обязятрлъство выработать в 1Э5.5 
году по 1:000  гектаров на условный 
■практор н получить урожай по 20 
центнеров с гектара. Доярка колхоза «На
ша Ретина». Кожевниклвского района. 
И. Я. Меднис обязалась к  1 октября 1955 
года надоить по 2.10 0  литров молока на 
каждую фуражную корову. Бригадир 
полеводческой бригады колхоза име
ни Молотова. Молчаяовского (райо
на, Ф. С. Береснева дала слово в этом го
ду по.тучить урожай зерновых по 17 
центнеров с гектара. В решимости совет
ских людей успешно выпо.тнить задачи, 
поставленные партией и правительст
вом,— залог новых великих побед советско
го народа.

Полная велттких творческих сил идет 
наша Родина вперед, по пути неуклонного 
подъема. Советские люди еще тосаее спла
чивают свои ряды вокруг родней Коммуни- 
стичегвей партии и Советского правитель
ства. Нерушимое единение партии, прави
тельства и народа —  животворный источ
ник несокрушимой силы Советского госу
дарства. основа нашего успешного продви
жения по пути в коммунизму.

□  □ □  •

На строительстве Дубоссарской ГЭС
ДУБОССАРЫ. 26 февраля (ТАСС). Став

ший привычным шум турбин наполняет 
машинный зал Дубоссарской ГЭС. Внима
тельно следят за показаниями приборов 
дежурные машинисты. Уже выработаны 
миллионы киловатт-часов электроэнергии. 
А за стенами этого самого молодого пред
приятия Молдавии продолжается строи
тельство.

Монтажники, работающие на сооруже
нии второй очереди ГЭС. закончили уста
новку статора третьего агрегата и рабо
чего колеса четвертой турбины. Завер

шается монтаж подкрановой эстакады.
Напряженно трудятся строители и мон

тажники водосливной плотины. Они опу
стили в пазы железобетонных опор пять 
шестидесятвтонных стальных щитов и 
готовятся к  установке последних трех ра
бочих затворов.

Закончен намыв русловой плотины. 
Сейчас здесь ведется отделка откосов. 
Демонтированы два высвободившихся 
землесосных снаряда, которые по частям 
отгружаются на строительство Каховской 
Г.ЭС.

Выборы в Советы показали всенародное одобрение 
политики Коммунистической партии

'if 'it

Всенародное торжество
«Да здравствует нерушимое единение 

партии, правительства и народа!». Этот 
призыв 27 февраля можно было видеть во 
многих избирательных участках, его мож
но было прочесть на фасадах домов, на 
бортах курсировавших по городу автома
шин.

Интересы Коммунистической партии и 
советского народа едины и нерушимы. 
В этот день советский народ еще раз 
выразил свое горячее одобрение мудрой 
политике Коммунистической партии.

Поток трудящихся на избирательные 
участки, начавшийся ранним утром 
27 февраля, был беспрерывным. Многие 
избиратели приходили семьями. Голосуя 
за кандидатов блока коммунистов и бес
партийных, они оставляли в книгах от
зывов свои записи о том, что голосуют 
за партию и правительство, за мир, за 
коммунизм.

...Избирательный участок X» 36 г. Том. 
ска. Одной из первых сюда пришла 
семья Глазкнных: Наталья Ивановна —  
домохозяйка, ее сын —  ученик десятого 
класса Виктор, дочь —  работница артели 
«Художественный промысел» Валентина, 
жена второго сына —  Ираида. Семья 
Глазкиных каждые выборы приходит го
лосовать в 6 часов утра.

В числе первых избирателей на изби
рательном участке Уг 36 отдал свой го
лос за кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных колхозник А. И. Шмелев. 
Два с половиной года тому назад правле
ние колхоза имени Булганина, Кожевни- 
ковского района, командировало животно
вода артели тов. Шмелева на учебу в 
сельскохозяйственную школу. Через не
сколько месяцев он сдаст выпускные эк
замены и вернется в родной колхоз.

Опустив бюллетени в избирательный 
ящик. тов. Шмелев оставил в журнале 
отзывов на избирательном участке сле
дующую запись;

«Голосуя за кандидатов в депутаты 
Верховного Совета РСФСР и местные Со
веты депутатов трудящихся, я голосую 
за нашу Коммунистическую партию, за 
ее внутреннюю и внешнюю политику, за

блок коммунистов и беспартийных. По 
окончании школы я отдан свои силы в 
колхозе на то, чтобы быстрее претворить 
в жизнь решения январского Пленума 
ЦЕ КПСС об увеличении производства 
продуктов животноводства».

И, ка к  бы вторя думам всех советских 
людей, в комнату для голосования из кон
цертного зала избирательного участка до
носятся величественные слова песни:

Партия, народ всегда с тобой!
Партия, ты  мира свет живой.
Разум народа, гордость народа,
Знамя земли трудовой!
Это выступает коллектив художествен

ной сачмодеятельности артели «Единение». 
Один концертный коллектив сменяет дру
гой. Зрители теп.ло принимают каждый 
номер программы.

Смех, ш утки , повсюду царит празднич
ное оживление.

А избиратели идут и идут. Все новые 
и новые записи появляются в журнале 
отзывов. Рядом с записью колхозника 
делает запись представитель советской 
интеллигенции —  главный дирижер сим
фонического оркестра областной филармо
нии А. М. Кац. Он пишет:

«Я с радостью отдаю свой голос за 
кандидатов' нерушн-чого блока коммуни
стов и беспартийных. Как и все совет
ские люди, я знаю, что голосую за даль
нейший рост могущества нашей Родины, 
за МНР, за рост благосостояния советских 
людей».

В избирательном участке X* 36 к  
1 часу дня проголосовало 97 процентов 
избирателей. •

В ОСНОВНОМ закончилось голосование к  
1  часу дня и на избирательном участке 
1̂» 10 г. Томска. Среди избирателей это

го участка был Д. Д. Яблоков. Член-кор
респондент Академии медицинских наук 
СССР, профессор доктор Яблоков приехал 
отдать свой голос за кандидата в депута
ты Верховного Совета РСФСР, знатного 
токаря подшипникового завода Колбас и 
кандидатов в местные Советы депутатов 
трудящихся.

А. КУЗИН.

Большой праздник
В нарядном убранстве встретил город 

Колпашево день выборов. На улицах 
оживленно. Люди горячо поздравляют 
Друг друга с праздником.

...Избирательный участок Лг 11, Здесь 
ровно в 6 часов утра дружно начал^гь 
голосование. Голосует рабочий рыбокон
сервного заво.та Алексей Герасимович 
Алексеев. Ему 70 лет. Государство вы
плачивает Алексею Герасимовичу пенсию, 
старость его обеспечена. Но он не желает 
уходить с завода. В минувшем году А. Г. 
Алексеев усовершенствовал передаточную 
шестерню к закаточной машине. Машина 
стала выпускать в смену на 3.500 кон
сервных банок больше.

Голосуют избиратели рыбоконсервного 
завода. Ко.1левтив завода встретил день 
выборов выполнением двухмесячного пла
на по выпуску консервов и квартального 
плана по рыбодобыче.

На избирательный участок пришла 
семья Ковпака. Анатолий Андреевич —  
рабочий судоверфи и его жена Любовь 
Максимовна —  фельдшер амбулатории по
селка Матьянга. Ковпак один из уважае
мых людей судоверфи. Летом он работает 
водителем буксирного катера, а зимой— су- 
доплотниБом. Он овладел профессиязга мо
ториста, механика, плотника. Ознакомив
шись с решениями январского Пленума 
ЦК КПСС, он изъявил желание поехать в 
колхоз на постоянную работу.

Дружно пришли на избирательный уча
сток хлеборобы колхоза имени Ворошило
ва. Неузнаваемо изменилась жизнь кол-

хозников. В колхозе появились свои 
электросварщики, радисты, механики, 
селекционеры. А. П. Лесных работает ма
шинистом. П. П. Лесных —  радистом, 
Анатолий Соколов —  шофером. Колхозник 
Иван Степанович Соколов ведет интерес
ные опыты по выращиванию серебристо- 
черных лисиц. Он участник Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки 1954 го
да.

С большим воодушевлением встретили 
колхозники решение январского Пленума 
ЦК КПСС. Партия, говорят они, наме
тила боевую программу увеличения про
изводства продуктов животноводства, и 
мы при.южим все силы, чтобы претворить 
ее в жизнь.

В колхозе имени Ворошилова б живот
новодческих фврм. В прошлом году от ж и 
вотноводства получено более 700 тысяч 
рублей дохода. За последние два года кол
хоз построил конный двор, птичник, сви
нарник, силосную башню, телятник. Но 
колхозники видят, ка к  еще велики неис
пользованные резервы артели.

Внушительны цифры обязательств, 
взятых работниками ферм колхоза на 
1955 год. Запланировано строительство 
типового механизированного коровника, 
водонапорной башни, кошары на 500 
овец, свинарника.

...Повсюду на избирательных участках 
города Колпашево и в селах района в этот 
день было многолюдно. Трудящиеся еще 
раз продемонстрировали свою преданность 
великому делу Коммунистической партии.

А. КУДИНОВ.

в  день выборов в Верховный Совет Р С Ф С Р  и местные Советы депутатов 
трудящ ихся —  27 февраля 1955 года.

На снимке: у  избирательного участка №  10 Кировского района города Том
ска.

Фото Ф . Хитриневнча.

За новые успехи в сельсном хозяйстве
Празднично выглядит Торбеечекпн из

бирательный участок. Задолго до начала 
голосования сюда пришли избиратели —  
колхозники колхоза «Путь Октября», ме
ханизаторы Пышкпнской МТС. работаю
щие в этом колхозе, члены промартели 
«Путь Ильича».

Входит группа молодых людей. Это чле
ны тракторной бригады Валерия Лебедева. 
Славно потрудились механизаторы в 
прошлом году. На каждый 15-спльный 
'Практор они выработали по 750 гектаров, 
на полях колхоза вырищгн ;1.01:уШяп угю- 
жай зерновых и технических культур. 
Колхоз получил дохода более чем 2 мил
лиона рублей. В этом большая заслуга и 
механизаторов.

Колхозники получили на трудодни 
много хлеба, денег. Хорошо заработали и 
механизаторы.

Опуская бюллетени, бригадир Валерий 
Лебедев сказал:

—  Мы голосуем за то, чтобы наша 
Родина была еще могущественнее и бо
гаче. Мы, механизаторы, заявляем, что 
в нынешнем году добьемся выработки на 
каждый 15-сильный трактор не менее 
800 гектаров л обеспечим получение зер
на по 16— 17 центнеров с гектара. Та
ков наш ответ на постановленпе январ
ского Пленума ЦК КПСС.

Послышался гул приблпжающпхся ав
томашин. Это подъехали работники ж и 
вотноводческих ферм колхоза «Путь Ок
тября». Первыми входят в зал разрумянен
ные морозом, празднично одетые доярки. 
Впереди идет обычно засгенчивая Зиндра 
Ременш. Так захотелп ее подруги.

«Впереди по надою молока, первой те
бе и голосовать», —  заявили они.

Сергеевский избирательный участок. 
Здесь голосуют механизаторы Сергеев
ской МТС.

Голосуя за кандидатов народного блока 
ком-мунистов и беспартийных, они заяв
ляют о горячем стремлении успешно вы
полнить поставленные партией и прави
тельством за,дачи по подъему сельского 
хозяйства, своим трудом крепить дело 
мира.

Весь день было многолюдно на Пышки- 
но-Троицком избирательном участке 

64. Сюда организованно, на автома
шинах подъехали судостроители Белян
ской судоверфи. Ко дню выборов они вы
полнили двухмесячное заданп^^ по еуто- 
строенпю.

Здесь же голосовали механизаторы 
Пышкинской МТС. члены первой полевод
ческой бригады сельхозартели сШролетар- 
ская крепость». Бригада, возглавляемая 
коммунистом Иваном Трофимовичем Тол
качевым, в прошлом году успешнее дру
гих справилась со всеми полевыми ра
ботами и получила с 620 гектаров зерно
вых урожай по 15 центнеров с гектара. 
Деятельно готовится бригада к  севу 
и нынешнего года.

—  Голосуя за наших кандидатов, мы го
лосуем за мудрую внутреннюю п внеш
нюю политику партии, —  заявил тов. 
Толкачев. —  Мы, хлеборобы, отдадим 
все свои сплы, чтобы государство полу
чило много зерна. Стопудовый урожай со 
всей площади —  вот наше обязатель
ство.

Трудящиеся района, голосуя за кан
дидатов блока коммунистов ц беспартий
ных,. продемонстрирован! свое единоду
шие и решимость успешно выполнить за
дачи. поставленные партией и правитель
ством по подъему всех отраслей народно
го хозяйства, по расцвету культуры в 
нашей стране.

К  4 часам дня в большинстве избира
тельных участков Пышкино-Троицкого 
района проголосовали все избиратели.

П. ПОПОВ.

З а  лир во в с е л  м ире
...Кировский район Томска —  район 

вузов и заводов. Там, где широкая л^нта 
проспекта имени Тимирязева убегает к  
краю города, расположены заводы —  
электромеханический и манометровый. 
Лучших производственников, новаторов 
выдвинули труженики этих предприятий 
кандидатами в депутаты местных Советов.

В избирательном участке Л"» 20. распо
ложенном в помещении 34-й школы, не 
приостанавливается поток избирателей. 
Идут слесари, токари, фрезеровщики, ли
тейщики: пожилые и молодежь; семьями и 
группами... То и дело к  зданию подъез
жают украшенные кумачом машины. 
Звонкий смех, веселые возгласы, песни 
разносятся в воздухе.

В помещении празднично, торжествен
но, нарядно. Некоторые избиратели уже 
проголосовали и проходят в комнату отды
ха или в зал. где выступают с интерес
ной концертной программой участники ху 
дожественной самодеятельности. У  столов, 
за которыми сидят члены избирательной 
комиссии, останавливаются те, которые 
только что пришли голосовать. Вот невы
сокая, пожилая женщина —  мастер ли
тейного цеха электромеханического заво
да Варвара Ивановна Вгорина. Более 20 
лет проработала она на заводе. За это 
время немало воспитала она молодых ра
бочих. Многим она, ка к  говорится, дала 
путевку в жизнь.

Проголосовав, Варвара Ивановна делит
ся своими впечатлениями, рассказывает 
о том чувстве радости, которое испыты
вают труженики завода* голосуя за вер

ных сынов народа —  кандидатов блока 
коммунистов п беспартийных.

Вместе с Варварой Ивановной прого
лосовал старейший производственник Петр 
Михайлович Ботвинов. Он работает на за
воде с 1925 года.

—  Да, не узнать теперь наш завод,—  
говорит он. —  Когда-то у нас был всего 
один механо-сборочный цех. А сейчас за
вод вырос заново. В нем много цехов. 
Все они оснащены новейшей. пере
довой техникой. Все это позволяет из го
да в год увеличивать выпуск продукции. 
Коммунистическая партия считает своей 
главной задачей неуклонный подъем тя
желой индустрии —  основу нашего на
родного хозяйства. Это мы хорошо чувст
вуем на росте нашего завода.

Все новые и новые избиратели проходят 
Б избирательным ящикам. Прого.лосовала 
группа молодых рабочих завода. Из комна
ты для голосования выходит Анна Ксено- 
фонтовна Сибирцева. За безупречную ра
боту в органах здравоохранения ей при
своено звание заслуженного врача РСФСР. 
Анна Ксенофонтовна много лет посвятила 
борьбе с такою тяжелой в прошлом бо
лезнью, как туберкулез.

—  Сейчас в нашей стране, благодаря 
заботе партии о развитии здравоохране
ния. эта болезнь стала вполне излечп- 
мой,— говорит Анна Ксенофонтовна.— На. 
ши медицинские учреждения располага
ют хорошо оснащенными лабораториями, 
рентгеноаппаратурой, новейшими химико- 
терапевтическими препаратами. Увеличе
ние ыедицвнекой сети* улучшение сани

тарной службы, забота об охране труда, 
большая профилактическая работа наших 
медицинских учреждений —  все это спо
собствует тому, что в нашей стране все 
меньше и меньше становится случаев за
болеваний.

Анна Ксенофонтовна расска-зывает о 
тех больших изменениях, которые проп- 
зошли за годы советской власти в обла
сти здравоохранения в Г01юде Томске. До 
революции в Томске медицинская сеть 
была очень небольшой, лечение в боль
шинстве случаев было платным, врачей 
не хватало. Сейчас в Томске 15 стацио
нарных медицинских учреждений, 28 
здравпунктов, 7 противоэпидемических и 
несколько санитарных учреждений. Тру
дящихся обслуживает более 300 врачей—  
в 30 раз больше, чем, например, в 1913 
году.

—  Отдав свой голос за наших канди
датов, —  говорит А. К. Сибирцева, —  я 
проголосовала за нашу партию и родное 
правительство, которые так много делают 
для народа. Если в странах капитала по
литикой правящих кругов является поли
тика угнетения народов, подготовки и 
развязывания новой войны, то в основе 
политики Коммунистической партии и Со
ветского правительства лежит забота о 
благе народа, об обеспечении мира во 
всем мире.

... Разноцветной иллюминацией укра
шен фасад здания средней школы Л? 8 . 
В центре —  изображение земного шара, 
на одной шестой части кото1юго эмбле
ма —  серп и молот. Горит надпись: «Ми
ру —  аир».

Здесь расположен избирательный уча
сток 10. К  двери, над которой алеет 
призыв со словами «Добро пожаловать!»* 
идут избиратели, проживающие по про
спекту имени Кирова, улицам Белинского, 
Вершинина. Красноармейской и других. 
Веселой, оживленной группой входят в 
помещение учащиеся фармацевтического 
училища. Многие из них голосуют в пер
вый раз. Учащиеся Алексеева и Демьяно
ва оставили в книге отзывов такую 
запись: «Сегодня мы прчш.тп отдать
свой голос за лучших сынов и дочерей 
нашей Родины. Опуская бюллетени в из
бирательные ящики, мы испытывали 
чувство радости и гордости за нашу пар
тию и родное правительство, проявляю
щих большую заботу о советской молоде
жи».

В книге отзывов появляются и другие 
записи:

«Голосую за мир во всем мире».
«Голосую за то. чтобы наша Родина 

была еще богаче и краше».
«Мы голосуем третий раз. Но чувство 

радости, которое мы испытываем, всегда 
HOPO. Это радость за успехи нашего на
рода».

Единодушно, поддерживая мудрую поли
тику  партии и правительства, направ
ленную на дальнейшее укрепление нашего 
государства, на развитие экономики п 
культуры, советские люди еще рал проде- 
монстрйровали свое стремление добиваться 
все новых и новых успехов в борьбе за 
коммунизм.

Г. НИКОЛАЕВ.
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Выборы в Верховный Совет РСФСР и местные Советы вновь продемонстрировали 
несокрушимое единство и сплоченность трудящихся вокруг родной 

Коммунистической партии и Советского правительства

i

☆  ☆

Т р уд о м  кр е п и т ь  м ощ ь Р од и ны
Еще не рассеялся предутренний туман. 

Огни иа башенных кранах новостроек 
едва пробиваются сквозь мглу.

Половина шестого. В этот праздничный 
день многие уже встали и спешат на из
бирательные участки.

Избирательный участок М  24 располо- 
жен в клубе завода режущвх инструмен
тов.

Здесь голосуют рабочие этого завода.
Шесть часов. Торжественно звучит 

Гимн Советского Союза. Председатель уча
стковой избирательной комиссии П. Б. 
Нонарх поздравляет присутствующих е 
началом выборов и приглашает их испол
нить свой гражданский долг.

К  столу подходят передовпкп производ
ства —  токари, фрезеровщики, наладчи
ки , полировщики. Первым голосует ш-- 
ладчык цеха сверл А. Сокольский. Его 
имя широко известно не только на заво
де режущих инструментов: он считается 
лучшим в области наладчиком фрезерных 
станков.

В избирательный ящ ик опускают бюл
летени старший мастер цеха метчиков 
тов. Кондрашов, старейший рабочий за
вода тов. Муравьев.

Один за другим в кабины входят из
биратели. Бю.тлетень опускает шлифовщик, 
цеха сверл Коренев. Он выполнил щроиз- 
водственное задание января на 435 про
центов и завоевал присуждаемое ежеме
сячно звание «лучший шлифовщик заво. 
да». Высокопроизводительно он работает и 
сейчас. К  урне подходит заточнпца цеха 
нестандартного ннотрумента Богданова, 
она выполнила пятилетнее задание.

Рабочие завода режущих инструментов 
подошли ко дню выборов с высокими 
производственными показателями. В тече
ние четырех лет, прошедших со дня пре- 
дыд'’щнх выборов в Верховный Совет 
РСФСР, коллектив завода неустанно бо
ролся за увеличение выпуска продукции 
и улучшение ее качества. В честь выбо
ров заготовительный, сварочный, инст
рументальный. ремонтный цехи закончи
ли выполнение месячного плана досроч
но. В феврале завод дал стране инстру
мента на 18 процентов больше, чем за 
этот же месяц в прошлом году.

Все усовершенствованпя и нововведе
ния, внедряемые на заводе, подчинены 
единой цели —  добиться максимального 
повышения произволительностп труда.

В цехах завода 103 станка использу
ются на скоростных и повышенных ре
жимах резания. В цехах сверл и метчи
ков за последние несколько лет режимы 
резания на ведущих группах оборудова
ния увеличены ь среднем в полтора •—  
два раза.

На заводе спстематически внедряются 
высокопроизводительные приспособления, 
позволяющие резко увеличить количество 
одновременно обрабатываемых деталей. 
Одно из таких приспособлений дает воз
можность обрабатывать вместо пяти —  
шести фрез десять —  двенадцать одно
временно. За последние два года на заво
де сконструировано около двадцати таких 
приспособлений.

На повышение производительности пру
да направлено большинства рациона
лизаторских предложений, разработанных 
на заводе. Рабочие Фил1.кин и Болтов- 
ский, например, предложили применить 
прп обработке зуборезных Фрез фасонные 
круги. Внедрение этого рационализатор
ского пре.дложенйя уменьшило число опе
раций на резьбо-шлифовке, подняло про- 
нзвтительность груда на этой операции 
на 30 процентов.

Упорная борьба за повышение произ
водительности труда дала свои плоды. 
Производительность труда в целом по 
заводу выросла по сравнению е 1950 го
дом на 80 процентов. При тех же произ- 
ш)дственных площадях выпуск продукции 
за это время увеличился на 63 процента.

...Нееко1П1аемым оживленным потоком 
идут и идут избиратели.

За зданием клуба —  громады завод
ских корпусов. Там —  рабочая жизнь се
годняшних избирателей, там —  вдохно
венный труд на благо любимой Родивы. 
Сегодня они пришли на свой избиратель
ный участок, чтобы едпно.душно проголо
совать за дальне11шее укрепление могуще
ства страны, за дальнейшее развитие ос
новы основ социалистического хозяйст
ва —  тяжелой индустрии.

Вл. ВИНОГРАДОВ.

Слова, идущие от сердца
Многие избиратели в этот день вырази

ли свои цагриотпческие чувства в надпи
сях на полях избирательных бюллетеней.

Вот они, эти слова, идущие от самого 
сердца советского человека.

«Я счастлива. —  пишет одна избира
тельница, —  что родилась в Советском 
Союзе, где человек действительно свобо
ден, и никакие черные силы не задушат 
этой свободы». На другом бюллетене на
писано: «Я голосую третий раз, и каж 
дый раз с великой гордостью я отдаю 
свои голос за то, чтобы наша великая Ро
дина была самой могущественной».

На-многих бюл.аетенях избиратели пи
шут: «Пусть здравствует нерушимая
дружба народов Советского Союза!», «Да 
здравствует наше родное Советское пра
вительство!», «Голосую за единство пар
тии, правительства и советского наро
да!». «От всей д уто  голосую за нашу 
ро.дную Коммунпстичеекую партию!». «За 
мир, за труд, за коммунизм!».

Один из избирателей, голосуя за кан
дидата в депутаты Верховного Совета 
РСФСР тов. П. С. Колбас, выразил свои 
чувства в стихах:

«За мир, за счастье, за народ,
За все, что дорого веем нам,
В день выборов я голос свой отдам». 
Счастьем и гордостью за свой народ, 

за свою Отчизну полны слова молодых 
избирателей. На бюллетене надпись: «В 
день выборов я с радостью отдаю свой 
голос за народных кандидатов, за Комму
нистическую партию, заботящуюся о бла
ге народа. Эту заботу повседневно чувст
вуем мы, молодые граждане Советского 
Союза. Для нас, молодых, широко откры
ты двери вузов, техникумов. Каждый из 
нас может выбрать себе любую дорогу в 
жизнь. Хочется сказать от всего сердца 
спасибо партии за эту заботу».

«Спасибо родной партии, —  написано 
на одном иа бюллетеней, —  за нашу 
счастливук) юность». Это —  искреннее 
выражение благодарности, слова глубо
кой веры и любви нашей молодежи, обра
щенные к Коммунистической партии и 
Советскому правительству.

О стремлении советских людей в миру 
говорят надписи: «Я голосую за мир и 
счастье на земле». «Мир победит войну!», 
«За мир во всем мире, за демократию и 
социализм, против войны!», «Голосую за 
счастье сына, за мир и дружбу между 
народами!».

Дружный коллектив
Николай Константинович в эту ночь, 

опасаясь проспать, часто глядел на часы 
и. как это бывает в таких случаях, под
нялся раньше, чем собирался.

Утро было морозным. Николай Констан. 
тицович тепло оделся и направился к  из
бирательному участку.

Городок завода залит светом. «Рановато 
поднялись сегодня», —  думает Николай 
Константинович Как бы впервые увидев 
многоэтажные дома, ровные дорожки^ меж
ду ними аллейки молодых тополей, он 
разглядывал городок.

Когда он в 1941 году впервые приехал 
в Томск, здесь был пустырь. А сейчае... 
Только за последние годы построено 6.000 
квадратных метров жилой площади. В 
прошлом году рабочие, изъявившие жела
ние строить свои дома, получили 320.000 
рублей ссуды 2 года назад был построен 
детский сад, в прошлом году —  ясли. 
Николай Константинович тоже строит дом 
на 72 квадратных метра с водопроводом 
и ванной.

...Вс|Т и эти деревца посажены в по
следние годы Да что эти деревца! Алек
сандр Антонович Деяектоцкий —  технолог 
инструментального цеха и Василий Гаври
лович Ложкин —  инженер отдбла техни- 
че<!Еого контроля собира[от урожаи с 
фруктовых деревьев в собственных садах, 
Н не только они одни...

С Николаем Константиновичем Сороки
ным мы познакомились накануне дня вы
боров в кабинете председателя заводского 
комитета Трофимова.

1—  У него вы узнаете все. что вас ин
тересует о заводе. —  '■казал Трофимов.

Несколько месяцев назад Николай КоНт 
стацтииович огиечал свой двадцатилетний

З а  мир,
за счастье детей
Первыми в городе Томске закончили го

лосование избиратели избирательного 
участка ^íl 15, женщины родильного до- 
ма 1. В половине седьмого утра заме
ститель председателя участковой избира
тельной комиссии тов. Каплан сообщила в 
Кировский райисполком:

—  Проголосовали все 56 ' избирателей.
6 часов утра. Первой голосует Майя

Дуреева. Молодая мать е волнением опус
кает бюллетени в избирательный ящик.

г— Сегодня у меня, ка к  и у всех взс, 
дорогие товарищи, день большой радо
сти,’-^горо|рйт она. —  Голосуя за кандида
тов всенародного блока коммунистов и бес
партийных, я голосую за счастье моего 
первенца, за счастье всех детей нашей 
страны.

Голосует Луиза Николаевна Андрейше- 
ва,

—  Сегодня мы голосуем за мудрую по
литику нашей родной Коммунистической 
партии, иаправленную на дальнейшее у к 
репление дела мира, говорит она. —  
Я уверена, что избранники народа прило
жат все свои силы к  тому, чтобы наша 
страна была еще более могущественной.

Анна Иосифовна Лещева, лаборант ин- 
стптута физических методов лечения, ска
зала:

— Я сегодня голосую за то, чтобы на^ 
ши дети жили еще лучше, чем мы. Залог 
гом ид счастья является ыуадая полити
ка Коммуниотнчоской партии и Советско
го правительства, направленная на неук
лонное повыщенпе материального и куль
турного уровня жизни советского народа.

Голосует учительпица семнлетней шко
лы разъезда 34 километра Томской желез
ной дороги Анна Федоровна Казанцева.

—  Мы, учителя, —̂  говорит она, — по
стоянно видим, насколько велика забота 
Коммунистической партии о счастье на
ших детей. Партия направляет работу 
многочисленной армии учителей на то, 
чтобы наши лети получили всестороннее 
воспитание, чтобы они стали достойными 
гражданами нашей великой Родины.

Сварщица завода режущих инструмен
тов Вера Еузьмовна Арапова благодарит 
медицинский коллектив и обслуживающий 
персонал больницы за чуткое отношение к  
своим пациенткам.

—  То что мы здесь видела, это только 
скромная частица огромной, неустанно!! 
заботы Коммунистической партш! о нас, 
матерях. С каждым годом в нашей етранр 
ширится сеть больниц, родильных домов, 
яслей и детских садов. Сегодня, голосуя 
за кандидатов блока коммунистов и бес
партийных, мы голосуем за дальнейший 
расцвет нащей Родины, за укрепдеиио ми
ра во всем мире.

И. АНУФРИЕВ.

☆  ☆

Г олосует  Т о м с к  в у з о в с к и й

трудовой юбилей- Все это время оц рабо
тал слееарем-инструментальщиком. Бога
тый производственный опыт позволяет ему 
выполнять любые работы от простой ше
стигранной гайки до сложнейших штам
пов, давая при этом 350— 400 процентов 
нормы. Николаю Константиновичу при- 
пшено звание «лучший слесарь области». 
Свой опыт он передает молодым рабочим. 
За последние голы Сорокин обучил слож
ной профессии слесаря-инструментальщика 
25 молодых рабочих. Многие из них сей
час являются передовыми рабочими завода.

Сорокин по-праву считается лучши.ч 
рационализатором завода. Трорческий цодг 
ход к  делу —  это оснорное качество мно
гих рабочих завода «Сибэлектромотор». Не 
случайно в прошлом году завод выполнил 
план по рационализации и изобретательст
ву на 114 процентов. Условно-годовая эко
номия от внедрения 1грелложенпй состави
ла свыше миллиона рублей.

Николай Константинович один из тех 
людей, которые не замыкаются в узком 
кругу интересов. Отлично изучив произ
водство, он в то же время увлекается жи- 
вописыо, любит музыку. Любят музыку и 
его дочери Руфина и Галя. Николай Кон
стантинович подарил дочерям пианино.

...Мы встретились с Сорокины.ч в 6 ча
сов утра на избирательном участке. Еще 
до начала голосования здесь собралось 
много избирателей большинство рабочих 
завода.

Началось голосование. Олин за другим 
опускаются в избирательный ящик бюлле
тени. Исполнив свой гражданский долг, 
люди идут послушать концерт, потанце
вать, повеселиться в семейном кругу. Их 
сменяют следующие. Цдут рабочие. инл{е^ 
неры, служащие —  созидатели, строители

Тимирязевский проспект. Стройные 
березы и строгие седые ели стерегут ти
шину старых учебных корпусов. А на
против —  высокие светлые здания но
вых общежитий. По обе стороны проспек
та расположены улицы —  Белпнекого, 
Пирогова, проф. Усова, Студенческая... 
Этю— район вузов, библиотек и нееледова- 
тельеких учреждений, один из старинных 
и вместе е тем самый молодой, студенче
ский район Томска.

На избирательных участках, располо
женных по Тимирязевскому проспекту, 
голосуют, в основном, студенты, аспиран
ты, преподаватели томских вузов, про
фессора. Они приш.гп. чтобы отдать свои 
голоса за кандидатов нерушимого блока 
коммунистов и беспартийных, за мир, за 
дальнейшее укрепление социалисдичесной 
Родины, за дальнейший расцвет советской 
науки.

На избирательном участке Х: 12, рас
положенном в здании научной библиоте
ки университета, голосует профессор, док
тор физико-математических наук, лауреат 
Сталинской премии М. Л. Большанина.

—  Партия и правительство подчерки
вают первостепенное значение тяжелой 
индустрии в народном хозяйстве нашей 
страны, —  ГОВОРИТ М, А. Больщанина.—  
Коллектив нашей лаборатории занимает
ся разработкой теории поведения металлов 
в ра зл иты х условиях. В частности, мы 
разрабатываем вопрос о влиянии скорости 
деформации металлов на их свойства.

Второй вопрос, над которым иы рабо
таем, —  влияние различных добавок на 
качество сплавов. также чрезвычайно 
важен для развития нашей тяжелой ин
дустрии. Огромное удовлетворение и ра
дость приносит нам, советским ученым, 
сознание, что наш труд нужен Родине, 
народу.

Значительный вкла.д в развитие самых 
различных отраслей отечественной науки 
вносят ученые одного из старейших ву
зов города— политехнического института.

В главном здании института также 
идет голосование.

—  Для нас е профессофом Ереминым 
сегодня двойной праздник. —  рассказы
вает заведующий кафедрой резания метал
лов А. М. Розенберг —  Мы подготовили 
к  печати плод нашей совместной десяти
летней деятельности —  монографию 
«Эле.менты теории процесса резания ме
таллов». Работа имеет практическое зна
чение для промышленности; она позво
ляет, например, сде.тать предварительные 
расчеты при пр1рево.дв оборудования на 
скоростные режимы.

Для преподавателя механической фа
культета Ф. А. Кельдюшева выборы 
в Верховный Совет РСФСР н мест
ные Советы депутатов трудящихся также 
совпали с немаловажным событием в его 
научной деятельности. Он подготовил к 
опубликованию ряд материалов р помощь 
механизаторам области. По просьбе обла-

Избирательный участок №  30 (г. Томок).
На сршмке: избиратели (слева направо) передовая работница штамповочно

го цеха завода сСибэлектромотор» Р. И . Кульменева, Н , К . Сорокин —  луч
ший слесарь этого асе завода, учительница 42-й железнодорожной школы 
Е А  Выходцева, награжденная орденом Ленина, у  избирательного ящика.

Фото Ф . Хитриневича.

коммунизма. Они знают, что, голосуя за 
кандидатов нерушимого блока коммунистов 
и беспартийных, они голосуют за дальней
шее развитие тяжелой индустрии, за 
цодтем сельского хозяйства, за мирную 
счастливую жизнь.

Коллектив завода обяза.тся ко дню вы
боров выполнить двухмесячную про
грамму. Свое слово мотороетреитеди сдер
жали. План двух месяцев был выполнен 
24 февраля на 100,5 процента.

Каждый из голосующих впес часть евоСг 
го труда в успех коллектива. Голоеует 
слесарь Владимир Карпов. Он изгатовляет 
продукции в три раза больше, чем !!редус,- 
мотрено нормой. Его сменяет у избиратель
ного ящика литенщица Надя Дукгьдьская. 
Ее знают в коллективе, как передовую 
нроизводственницу и активную участницу 
художественной самодеятельности. Опуска- 
ет в ящ ик бюллетень штамповщица Раиса 
Кульменева. Ее показатели 220— 250 !вро- 
центов. Передовые нриемы труда она пе
редает своим подругам. Раиса усовершен
ствовала один из штампов. В результате 
производительность труда значительно воз
росла Каждая деталь обрабатывается те
перь на 5 минут быстрее, чем раньше Не
давно она внесла предложение, пизволчв- 
шее экономить большое количество цветно
го металла, за счет более экономного рас
кроя листа меди. Центральный К^титет 
комсомола наградил молодую работницу по
четной грамотой и ценным оодаркои. 
Рййса горорит;

строго упрарления сельского хозяйства 
он трудился над устранением трещин в 
головках тракторных двигателей «АТЗ- 
НАТИ». Вся работа велась им не только 
в стенах института, но и непосредствен
но в машинно-тракторных станциях. В 
результате предложенный тов. Кельдю- 
Щйвым метод дал сейчас положительные 
результаты.

Ряд кафедр нашего института, —  
говорит Ф. А. Кельдюшев, —  работает 
над проблемами, связанными с развитием 
сельскохозяйственного производства. Кто 
не слышал о знаменишх «весах», при
маненных передовым комбайнером Чилий
ской МТС Захаром Ходоренко? На кафед
ре прикладной механики ведутся сейчас 
исследования по улучшению конструкции 
этих весов. Мы, ученые, не можем оста- 
ватмя в стороне от ноетавленных пар
тией задач подъема социалистического 
сельского хозяйства.

Проректор университета по научной 
части В. А. Пегель. голосовавший на 12-м 
избирательном участке, поделился плана
ми ученых университета по оказанию по
мощи сельскому хозяйству области.

—  Сейчас группа ученых ботаническо
го сада, кафедр почвоведения и физиоло
гии растенпй работает над вопросом раз
работки агротехники выращивания к у к у 
рузы в нашей области. Ставится зада
ча —  получать в наших условиях семе
на кукурузы . Группа ученых в нынеш
нем году будет продолжать работу над 
выяснением причин гибели озимой ржи 
на отдельных участках. Сотрудники бо
танического сада намечают цоетавить 
производственное испытание в колхозах 
разработанного ими нового типа зернохра
нилища.

Большое значение имеет для колхозов 
рззпаботка методов борьбы с сельскохо
зяйственными вредителями и сорняками. 
Этой проблемой также занимаются уче
ные универентета. Немалый интерес пред
ставляет выпушенная недавно б1юшюра 
доцента Положий «Сорные растения Том
ской области и борьба е ннмц».

...К  полудню морозный туман рассеи
вается, и вот уже приветливее синь не
ба, ярче кумач нал входом в избиратель
ный участок. На Тимирязевском— много
людно. Из края в край проспекта звенят 
молодые голоса студентов —  будущих 
инженеров, педагогов, врачей.

Нз гор. Осинники Кемеровской обла
сти, приехал учиться в университет сын 
рабочего Никифор Шапошников. Зимнюю 
сессию Никифор сдал только на «пятер
ки».

—  Сегодня у меня радостный день, —  
говорит Шапошников. —  Я впервые уча
ствовал в выборах.

А Нина Чуликова и Софья Ящ ук в ны
нешнем году кончают медицинский ин
ститут.

—  Скоро мы получим дипломы вра
чей, —  гововя)’ они. —  Куда бы нас 
нн послала Родина, постараемся принести 
как  можно больше пользы нашему народу.

Готовятся к самостоятельной работе и 
студентки политехнического института 
тт. Копылова, Полякова, Туркина, Са
вельева. Сморшко п Лившиц.

После голосования онн ваписали в тет
ради отзывов:

«Скоро мы разъедемся во все концы 
нашей необъятной страны. Мы навсегда 
сохраним в памяти етуденчеенне годы, 
проведенные в Томске.

В этот торжественный для нас день 
иы е особой теплотой думаем о наших 
преподавателях, которые отдают все 
силы и знания, чтобы сделать из нас на
стоящих специалистов.

Благодарим партию и правительстао ;а 
то, что перед нами, советскими молоды
ми людьми, открыта широкая дорога в 
жизнь».

А. ДЕМЦОВА.

На избирательном участке М  55 Том
ского района первыми проголосовали 
передовая доярка из колхоза «Единый 
труд* Андреева Любовь Петровна и 
колхозник этой же сельхозартели Раэ- 
дов Георгий Владимирович.

На снимке: Л . П . Андреева и Г- В, 
Равдов у  избирательного ящика.

Фото К . Бахтина.

С  м ы с л ь ю  
о  п а р т и и

...Еще не было и 6 часов утра, а к  
избирательному участку Х : 55 Томского 
сельского избирательного округа X  621 
спешили избиратели —  колхозники сель
хозартели «Единый труд».

Начинается голосование. Первым полу> 
чает избирательные бю.длетони колхозник 
Акны Иванович Суханов, который вот ужо 
несколько лет работает сторожем на моч- 
лочно-товарной ферме. Опуская бюллетени 
в избирательный ящик, Аким Иванович 
говорит:

—  Я голосую сегодня за лучших сынов 
п дочерей народа, за то, чтобы мы жнлн 
еще лучше.

Затем исполняют свой гражданский 
долг доярка Мария Андреевна Андреева, 
работающая на Ферме более 15 лет, ком
сомолка Любовь .Андреева, лучшая доярка 
колхоза. Люба —  участница областного 
слета животноводов. На слете она взяла 
обязательство надоить за год от каждой 
коровы по 1.600 литров молока, нз нпх 
за зимний период 1.000 литров. Л. Андрее 
ева —  член правления, кандидат в депу
таты сельского Совета депутатов трудя- 
ншхея.

Поток избирателей не прерывается ни 
на минуту. Голосует колхозница А. Д, 
Лепешкина, родившая н воспитавшая 
7 детей. Ее дочь Валентина учится на 
3 курсе Томского пединститута, вторая 
дочь Надежда —  на 2 курсе этого же ин
ститута. Сын, окончив сцмилетнюю шко
лу, решил работать в колхозе.

... Голосуют ет,трые колхозники. С са
мого основания колхоза с 1929 года 
трудятся в артельном хозяйстве Екатери
на Гражданцева, Степан Хлебндчов, Васи
лий Рябннин, его жена Наталья Рябп- 
нина.

С мыслью о родной Коммунистической 
партии, о Родине шли в этот день взби- 
рауелп к  избирательным урнам.

Решения январского Пленума ПК ЕНСС 
ц второй сессии Верховного Совета 
СЮСР*-^ новое свидетельство постоянней 
заботы Коммунистической партии и Со
ветского правительстза о дальнейшем 
1щдъеме социалистического сельского хо-. 
зяиства- Воодушевленные рвшенпямн ян
варского Пленума ЦК КПСС, колхозники 
развернулп активную подготовку к  весен« 
ним полевым работам.

Л. ЛЕВИН.

—  Я голосую на наше светлое сегодня, 
за наше прекрасное завтра.

В числе первых проголооовад и Николай 
Константинович.

—  Ведь не впервые голосую и каждый 
раз все-таки немноге волнуюсь, при
знается он. —  Мы верим, что вручаем 
(ВОЮ судьбу в надежные руки. Нас редут 
Коммунистическая партия, наше Coper-' 
сков правительство, п мы не сомневаемся 
в своем будущем.

Мы попросили Николая Константинови
ча рассказать о своем цехе, о тим. как 
коллектив готовился к  выборам в Верхов
ный Совет РСФГ.Р U местные Советы.

—  Нельзя говорить о нашем цехе, 
начал Сорокин, ^  не сказав обо всем за
воде. Продукция, которую выпускает за
вод, нужна и в промышленности, и в 
сельском хо.шйстве, одним словом, моторы 
нужны везде. Наши моторы идут во все 
края страны и в страны народпой демо
кратии. П чем больше электростанций, тем 
больше нужно М(}торов.

Мы ощущаем постоянную заботу. 
Каждый год предприятие оснащается но^ 
веншими машинами Ваять, к  примеру, пя
тый цех. Ведь он за послелнце годы пере
оборудован заново В цехе установлены аг
регатные станки н поточная линия валов. 
Сейчас в цзхе достигнута раеч'‘тш1я нрона' 
волительность оборулования. Рабочие цеха 
Егоров. Губин. Попов. Локшин. Черенко 
выполняют по лне и больше норм.

—  Благодаря постоянной заботе нартин

и правительства за четыре года пятилетки 
произволцте.’|ьность груда на заводе воз
росла на 69,4 процента, себестоимость 
снизилась на 40,5 процента.

Наш цех обеспечивает завод цнструнеН'' 
том. И, надо сказать, обеспечивает нецлог 
хо. 150— 200 процентов-— это показатели 
многих рабочих. Готовясь к  выбора«.' МЫ. 
как всегда, взяли п()выщенные обязатель
ства и выполнили пх.

Цр выпуску балансиров к  тракторам мы 
брали особое обязательство, Когда ознако
мились о решениями январского Пленума 
ЦК КПСС, решили сельскохозяйствен
ный заказ выполнить досрочно, Свое сло
во сдержали. В прошлом году наш завод 
неплохо помог подшефному колхозу. Но- 
етроили типовой коровник, смонтировали 
в нем подвесную дорогу, механизировали 
кормление и доенне корор. Поставили в 
колхозе дре силосных башни, изготовили 
36Q парниковых рам, большее количество 
кормушек.

—  В этом году окажем ещр большую 
помощь своему подшефному колхозу, —  
закончил свой рассказ Ск>рокин.

...Рабочие один за другим подходят к 
избирательпым ящикам. Вот опускает 
бюллетень Лидия Шаринекая —  полуавго- 
матчпца крвпежнр-заготокитедьного цеха. 
Цех выполнил план февраля на 105 про
центов н дал сверх плана нродунцнн на 
120.000  рублей. Ли-дий недавно за высо- 
конроизродительныи труд награждена по
четной грамотой обкома ВЛКСМ.

11есконча(!МЫ,у потоком идут избиратели, 
рабочие единого лфужного коллектива.

Б. Я?ИН,

Г  о л о с у ю т  ^
л е с о з а г о т о в и т е л и

С чувством выполненного долга голосо
вал за кандидатов блока коммунистов н 
беспартийных коллектив мастерского 
уиастка, которым руководит старший ма
стер Александр Сальников (Тимирязев
ский леспромхоз). Ко дню выборов этот 
коллектив досрочно выполнил феврадь- 
ский план заготовки леса.

В ознаценованне выборов машинист 
паровоза Дмитрий Кодоусов взял тяжело? 
верный соетан, на 40 процентов превы^ 
шающнй реровую норму, и успешно црц? 
вел его на нижний склад. Это достиженне 
иревысвл молодой машинист комсомолец 
Владимир Иоцов. Он провел на нижний 
оклад состав, превышающий весовую 
норму на 60 процентов.

Машинист паровоге крана тов. Черв? 
пае в канун дня выборов ногруаил 100 
кубометров леса вместо 80 по норме. Зна? 
чптельно перевыполнили задание тракте? 
риоты тт. Версмейчик, Михайлов, маши? 
нрсты лебедки Л-20 тт. Жибенко, Ры- 
балкин и другие механизаторы.

27 Февраля лесозаготовители единодуш
на отдали свои голоса за кандидатов на
рода. Мнение всех избирателей выразил' 
мастер Александр Сальников. Опуская 
бюл.тетени в избирательный ящ ик,.он ска? 
аал:

—  Мы голосуем за неуклонный подъем 
н расцвет нашей тяжелой нндуетрнн, за 
дальнейшее развнгие всех отраслей хозяй» 
ства, за полное осуществление всех меро
приятий Коммунистической партии и Со? 
ветского правительства, направленных ^  
на благо нашего народа. *

Н. БОРИС08.
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КУКУРУЗА ДОЛЖНА СТАТЬ ВЕДУЩЕЙ 
КОРМОВОЙ КУЛЬТУРОЙ В КОЛХОЗАХ

Январский Пленум ЦК КПСС обязал 
партийные, советские, сельсвохозяйст- 
венные органы производить в широких 
размерах посевы кукурузы, имея в виду, 
НТО в деле обеспечения скота концентрн* 
ррванньош и сочными кормаяш куку
рузе должно принадлежать решающее 
значеш е.

Редакция газеты «Красное Знамя> 
еовместно с инструкторской группой 
Бакчарского рзйксма КПСС по зоне 
К'^ючевской МТС и дирекцией этой 
МТС провели совещание агрономов, 
зоотехников, председателей колхозов, нд 
котором был обсужден вопрос о воэде- 
дываннн кукурузы в условиях колхозов 
зоны Ключевской МТС.

Ниже мы публикуем отдельные вы
ступления участников этого совещания.

О собственных семенах
кукурузы

Виступление агронома МТС 
тов. ПЛЯСОВА

Январский Плещ'м ЦК КПСС указывает, 
что кук^ф^'за, ка к  наиболее урожайная 
зерновая культу1)а, должна получить шп- 
роЕое распространение во всех районах 
страны. Опыт прошлого года показал, что 
кукуруза может прекрасно произрастать и 
в условиях наших колхозов, если соблю
дать все требования агротехники ее возде- 
дыванпя. В П1ЮШЛ0М году мы допустили 
много ошибок по внедрению этой ценней
шей кормовой культуры. Во-первых, пока 
колхозы дождались семян кукурузы , луч
шие сроки посева кукурузы  >тпли. Ее 
пришлось сеять в первых числах июня. 
¡Во-вторых, некоторые колхозы посеяли к у 
курузу по истощенным, неплодородным 
землям, другие —  участки под нее по
добрали хорошие, но не обеспечили между
рядной обработки, и кук'^фузу заглушили 
сорняки.

Колхозы зовы нашей МТС. ка к  и дру
гие колхозы страны, должны в атом году 
в несколько раз расширить повевы к у к у 
рузы, а через год —  два сделать ее веду
щей кормовой культурой.

В колхозах нашего района есть неболь
шой опыт выращивания кукурузы  в тор- 
феперегнопных горшочках на семена. В  
прош.дом году колхоз имени Микояна, уча
щиеся Вавиловской семилетней школы, 
вырастив рассаду кукурузы  и торфопе
регнойных горшочках, выеадплп растения 
в грунт и  осенью получили зрелые семена 
кукурузы . Этот первый опыт должен полу
чить широкое распространение.

Долг каждого агронома — ^добиться, что
бы кукуруза на семена выращивалась в 
торфоперегнойных горшочках. Црименяя 
ынчуринокое учение, мы можем общими 
УСИЛИЯМИ добиться, что кукуруза и у  нас 
будет вызревать на семена, а впоследст
вии возможно нам удастся вывести новый 
софт кукурузы . За это дело надо смелее 
брауься о не откладывать его в долгий 
ящик. Цеобходимо уже теперь приступить 
Е изготовлению торфоперегнойных гор
шочков и выса.тить в них кукурузу  не 
позднее марта. Как весной, так и летом за 
семенными участками нужно организовать 
самый заботливый уход.

В деле выведения новых скороепе.дых, 
морозоустойчивых сортов кукурузы  боль
шую помощь колхозам и специалнстам 
МТС должны оказать научно-исследова
тельские учреждения. Почему, скажем, 
Нарымской государственной селекционной 
станции не заняться выведением скоро
спелого сорта к у к у 1)узы? Для этого у них 
есть все возможности.

В Бакчарском районе плодотворно тру
дится ко.тлевтив опорного пункта плодо- 
эодсггва и овощеводства. Здесь успешно

выводятся новые сорта яблок, занимаются 
цветоводством. Коллектив Бакчарского 
опорного пункта плодоводства и овощевод
ства. ка к  и другие научные сельскохозяй
ственные учрежде1шя области, должен уже 
нынче приступить к  работам над ку кур у 
зой.

 ̂Научно-исследовательские учреждения 
области Д0.1ЖНЫ ближе стоять к  нуждам 
колхозного производства и помочь сельхоз- 
арте.тям в создании собственных семяп 
кукурузы .

Кукурузе— передовую 
агротехнику

Выступление главного агронома 
Ключевской МТС 

тов. КИРЬЯНОВА
Постановление Пленума ЦК КПСС пре

дусматривает расширение посевов к у к у 
рузы в новых районах, не занпмавпшхся 
ранее возделыванием этой культуры. Е 
таким районам относптея и Бакчарский 
район. В прошлой году наши колхозы 
впервые начали выращивать кукурузу, 
но мы недооценили значение кукурузы  
для укрепления кормовой базы. Сев ее 
шювели с большим опозданием, по пло
дим II неудобренным землям, в ре.зульта- 
те урожаи кукурузы  получен низкий. Все 
это объясняется тем, что колхозы и аг
рономы слабо ознакомились с агротехни
кой возделывания кукурузы , применяли 
ее шаблонно.

Нам требуется разработать агротехнику 
выращивания кукурузы  е учетом мест
ных почвенных и климатических ус.то- 
вий.

Б о л ь ш у ю  п о м о щ ь  в  э т о м  д о л ж н ы  о к а 
з а т ь  о п е ц и а л п с т ы  о б л а с т н о г о  ^ ш р а в л е н и я  

с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  и  у ч е н ы е  н а у ч н ы х  

у ч р е ж д е н и й  о б л а с т и .

Практика показывает, что в условиях 
наших колхозов кукурузу можно выращи
вать ы на зерно в початках, т. е. убирать 
ее, когда початки достигнут молочно-во
сковой спелости. Отдельно засилосован
ные початки —  ценный концентрирован
ный корм. Обеспечить выращивание ку 
курузы на зерно в початках —  боевая 
задача специалистов сйьского  хозяйства. 
Нужно, чтобы каждый агроном н зоотех
ник изучили агротехнику выращивания 
кукурузы , добились ес полного примене- 
цпя в колхозах, творчески отнеслись к 
широкому внедрению этой ценнейшей 
кормовой культуры.

Цекоторые колхозники высевают к у к у 
рузу на своих огородах, и у них часто 
кукуруза вызревает на зерно. Надо по 
KpiTiuHe собрать этот опыт, изучить ц 
обобщить его.

Колхозники и механизаторы полны ре- 
пшмостн выполнить указания Пленума 
ЦК КПСС о создании прочной кормовой 
базы для общественного животноводства- 
Сейчас в сельхозартелях идет заготовка 
церегноя, золы для удобрения подей, 
предназначенных под посев кукурузы . 
Посев кукурузы  будет размещен р полях 
прифермских севооборотов, по лучшим 
предшественникам. Специалисты должны 
возглавить все работы по подготовке к  
посеву кукурузы .

Механизировать 
возделывание кукурузы

Выступление председателя 
колхоза имени Маленкова 

тов. МАРТЕМЬЯНОВА
Прошлогодняя практика показала, что 

у нас имеются большие возможности для 
производства кукурузы  на корм скоту в 
значительных размерах.

Чтобы успешно решить э-ту задачу, на
до, чтобы МТС серьезно занялись ыехани- 
зацней возделывания этой культуры. В 
прошлом году почти все работы по посе
ву, уходу и уборке кукурузы  проводились 
вручную. МТС только подготовила почву 
под посев.

Станция переоборудовала часть куль
тиваторов на лапчатые, но они использо: 
вались плохо. Силосорезок в МТС толь
ко две, поэтому силосование кукурузы  
очень затянулось.

Чтобы получать высокие урожаи к у 
курузы, необходимо сеять ее квадратно- 
гнездовым способом, обеспечить последу
ющие междурядные обработки и своевре
менную уборку урожая. Это требует, что
бы уже сейчас работники МТС заботились 
Ü том. какие машины можно переобору
довать н использовать для механизации 
трудоемких работ по выращиванию к у 
курузы. Нам нужно немедленно решать 
вонрос е подготовкой кадров, которые бы 
обеспечили квадратно-гнездовую посадку 
кукурузы .

Больше кукурузного 
силоса— больше молока
Выступление главного зоотехника 

Ключевской МТС 
тов. ГОЛУБЯТНИКОВОЙ

Чтобы повысить удои молока, особен
но в зимний период, надо скармливать 
коровам достаточное количество сочных 
кормив. Кукурузный силос —  лучший 
молокогонный корм. Об этом убедительно 
свидетельствует практика передовых кол
хозов района.

В колхозах «Севернее сияние» и име
ни Жданова зоны Галкинсвой МТС, где в 
прошлом году заложен кукурузны й силос, 
надои молока заметно возросли, ку кур уз 
ный силос дал здесь прибавку молока по 
3 ^ 5  литров в сутки от каждой коровы в 
среднем.

В колхозах зоны нашей МТС таких 
примеров нет, потому что ин один колхоз 
це закладывал кукурУЗУ на силос. В ряде 
колхозов в у к у р р у  выраети.ти, но во-вре- 
мя не убрали. Так произошло, например, 
в колхозах «Победа социализма», цмени 
Молотова, имени Маленкова. В результа
те животноводство недополучило сотни 
тонн сочного корма.

Большую долю вины за это несем мы, 
специалисты сельского хозяйства. Мы 
не сумели обеспечить строгое соблюдение 
рекомендованных правил агротехники воз- 
дсдырания кукурузы .

Повторять ошибки прошлого года нель
зя. Наш долг —  немедленно взяться за 
работу по расширению посевов кукурузЫ; 
.Мы обязаны обесценить получение ее вы
соких урожаев. Надо уже сейчас опреде
лить, где сеять кукурузу , за счет калих 
земедр расширить ее посевы, какой комп
лекс агротехнических мероприятий надо 
применить и т . д.

Мне думается, кукурузу надо сеять по 
возможности в полях прифермских сево- 
оборотюв. Это даст возможность заклады
вать силос рядом с фермами, избавит 
колхозы от липших затрат труда на пере
возку силоса.

Долг каждого специалиста сделать все 
от него зависящее, чтобы обеспечить не 
только получение высокого урожая к у к у 
рузы, но и своевременную ее уборку н 
силосование, Чем больше заготовим к у 
курузного силоса, тем больше получим 
молока в зимний стойловый период.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

СОРЕВНОВАНИЕ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ '

26 ФЕВРАЛЯ
Среди коллективов предприятий 

комбината «Томлес», работающих 
по цишшчному методу, лучших 
результатов в социалистическом 
ооревнованнн за выполнение и пе
ревыполнение суточного объема 
лесосечных работ добились: 

мастерский участок тов. ПЕРЕ- 
МИТИНА Парабельского лесиром- 
хоза, выполнивший 2,5 цикла;

мастерский участок тов. ПЕТ- 
РОВД Лайского леспромхоза, вы
полнивший 2.1 цикла;

мастерский участок тов. ГОЛО
ВИНА Нибегннского леспромхоза, 
выполнииший 1,7 цикла;

мастерский участок тов. БАН
НИКОВА Нибегннского леспром
хоза, выполнивший 1,6 цикла;

мастерские участки тт. ФЕДО
ТОВА Нибегинского леспромхоза, 
РОДИОНОВА Средне-Чулымско
го леспромхоза, выполнившие по
1,3 цикла;

мастерский участок тов. ША- 
БАРШИНД Берегаевского лес
промхоза, выполнивший 1,2 цик
ла;
. маотерские участки тт. ГЕРМА
НА Ергайского леспромхоза, ДЕ- 
МАРИНА. КАИГОРОДОВА Кар- 
гасокскогэ леспромхоза, выпол
нившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ПАХО- 
МЕННО Средве-Чулымского лес
промхоза, ШЕХТЕРЛЕ Берегаев
ского леспромхоза, ЗЛОБИНА 
Зырянского леспромхоза, ШАХА- 
НОВА Бакчарского леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

Итоги работы за 26 февраля 
показали, что ряд мастерских уча
стков, систематически выполняв
ших и перевыполнявших график 
цикличности, отстал от передови
ков. Это — мастерские ^астки 
тт. Бугакова Красноярского лес
промхоза, Чернавнна Нибегинско
го леспромхоза, Пугача Берегаев
ского леспромхоза. Они выполни
ли суточное задание лишь на 
80—90 процентов. Таковы же ре
зультаты у мастерских участков 
тг. Махортова Тимирязевского 
леспромхоза, Шкилева Берегаев
ского леспромхоза и Шеркснаса 
Лайского леспромхоза.

Остальные коллективы в этот 
день недодали значительное коли
чество древесины. Особенно от
стали мастерские участки тг. Гор
бунова Бакчарского леспромхоза, 
Вакарь Ергайского леспромхоза, 
Птак Калтайского леспромхоза, 
Слабожанина Красноярского лес
промхоза. Смыченко Нибегннского 
леспромхоза, Дронора Парбнгско- 
го леспромхоза, Потекина, Михгй- 
лора, Евдокимова Тимирязевского 
леспромхоза, Федько Томского 
леспромхоза, Кулигина Берегаев
ского леспромхоза, Русинова, Ша
курова- Зырянского леспромхоза, 
Смирнова, Избышева Пышкино- 
Троицкого леспромхоза, Шулова 
Тегульдетского леспромхоза. Каж
дый из этих коллективов выпол
нил суточное задание лишь напо
ловину н менее.

из ОПЫТА РАБОТЫ КУЛЬТПРОСВЕТУЧРЕЖДЕНИИ

Учитывая запросЫ 
селЬских труЯ^еников

ФЕВРАЛЬСКИЙ ПЛАН ПЕРЕВЫПОЛНЕН
Достойными трудовыми успехами встре

тил лень выборов в Верховный Совет 
РСФСР II местные Советы депутатов 'пру
дящихся коллектив промартели «Объеди
нение» Зырянского района. Промартель 
выполнила ко дню выборов февральский 
пройзаодственнын план на 160 процентов, 
выдала на 40 тысяч рублей сверхплановой 
продукции. Рабочие швейного и колбасно
го цехов ВЫП0.1НИЛИ месячное задание на 
200 процентов.

АВАНСИРОВАНИЕ КОЛХОЗНИКОВ
Колхозники сельхозартели «Уъомиу- 

пест», Кожевнпковского района, получа
ют аванс в счет трудодней, за1работанных 
в январе 1955 года. Колхозникам вы
дастся по 2,5 килограмма хлеба п по 3 
рубля деньгами на грудодечь.

Д.тя осуществления помесячной оплаты 
труда в колхозе создан резерв хлеба и 
денег.

Спросите у  любого жителя нашего села, 
почему он любит свой колхозный клуб. На 
этот вопрос охотно ответит вам и пожилой 
колхозник, и ученик.

liu.TX03Hbin клуб расположен в красивом 
просторном здании. В клубе имеются ду
ховой II струпный оркестры, пианино, 
биллиард. По вечерам в клубе многолюдно. 
Шахматдеты пе пропускают ни одного 
вечера, чтобы не «сразиться» за шахмат
ной доской. Часто в клубе демонстрируют
ся кинофильмы, читаются лекции, устраи
ваются концерты художественной самодея
тельности.

А главное колхозники любят свой 
клуб за то, что вся его работа ве
дется в тесной связи с жизнью колхоза, 
с жизнью страны. Все, что происходит в 
колхозе, за что борются члены артели, 
что их волнует и интересует, находит 
отражение в работе клуба. Когда вышло в 
свет историческое решение сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, активисты клуба ера, 
зу же развернули пропаганду этого важ» 
неншего документа. На фермах и других 
участках колхозного производства появи
лись лозунги н плакаты, призывающие 
самоотверженно трудиться, внести свой 
вклад в дело подъема сельского хозяйства. 
В клубе на видном месте был установлен 
красочно оформленный стенд на тему: 
«Каким будет колхоз в 1955 году», кол
хозники могли познакомиться с ростом 
колхоза за последние 4 года, с перспек
тивами дальнейшего укрепления артели.

В наглядной агитации в клубе щпроио 
используются факты из жизни своего кол^’ 
хоза и обслужива1о’вдей его Тунгусоверои 
.ЧТС. Например, на одном из плакатов по
казано, какой вклад в выполнение реше
ний сентябрьского, февральскотмартовског 
го и июньского Пленумов ЦК КПСС сде
лал наш колхоз р 1954 году. В материа
лах наглядной агитации отражено, какие 
резервы еще не используются в колхозе, 
указывается на недостатки.

Клуб является первым помощником 
парторганизации и правления колхоза в 
распространении опыта передовиков. На
дой молока на нашей ферме еще низов. 
Совет клуба совместно с зоотехником тов. 
Полосиной организовал вечер работников 
животноводотвз, на котором выступила 
экскурсант Всесоюзной еелрекохозяйет- 
венной выставки доярка тов. Константп- 
новская. Она подробно рассказала об ус
пехах знатных доярок страны, об их опы
те получения высоких надоев молока. Об
думав рассказ тов. Константиновской, до
ярки взяли обязательство увеличить на- 
дрй молока за год не менее чем на 300

литров на корову. А сама тов. Конств^- 
тиновская решила надоить от каждой ко
ровы не менее 1.800 литров молока.

Мы оргапизова.1и встречу колхозников и 
с другими участниками выставки.

Летом клуб провел кинофестиваль сель
скохозяйственных фильмов. Еолховникв 
цросмотрели кинофильмы «Р а^каз в 
зеленых квадратах». «Передовой колхоз 
«Рассвет», «Механизация на сеноуборке», 
«Раскорчевка и распашка целинных п за
лежных земель», и другие.

От колхозников получено много одобри
тельных отзывов об этом фестивале.

Совет клуба помогает колхозникам, обу
чающимся на трехгодпчных агрозоотехни
ческих курсах. Устроена специальная вы
ставка лцтературьг, п р о в о д я т с я  лекции на 
сельскохозяйственные темы.

Совет клуба строит свою работу в тес
ной связи с колхозной парторганиза
цией. активно помогая в развертыва
нии социалистического соревнования в 
колхозе. В клубе имеетея доска показате
лей. На видном месте вывешены списки 
колхозников, отличившихся в труде.

Немалую культурио-массовую работу 
провел наш клуб на уборке урожая. На 
полевом стане, на току, непосредственно 
в ноле были организованы концерты 
самодеятельности. Активисты клуба вы- 
пуека.ти также боевые листки и «мол
нии».

В октябрьские дни. в новогодний празд
ник участники художественной самодея
тельности выступили перед колхозниками 
с большими концертами.

Haul клуб принимал участие в куль
турном обслуживании избирателей. В 
К,дубе регулярно читались лекции, прово
дились беседы.

Колхоз имени Молотова в этом году зна
чительно укрепил свое хозяйство. Выра
щен без малого стопудовый урожай, ар
тель цервой р iiauoHB выполнила план 
хлебозаготовок, Перевыполнено обязатель
ство но поставкам мяса, молока, шефсти, 
овощей.

Это результат напряженной борьбы 
колхозников за осушеегвление исто
рических решений партии и прави
тельства по крутому подъему сельского 
хозяйства. Радостно сознавать, что в этой 
борьбе есть вклад и актива нашего клуба.

Сейчас мы ставим своей задачей — 
всемерно помогать колхозникам в их борь
бе за выполнение постановления январ
ского Пленума ПК КПСС.

В. ДАХНОВ,
член совета клуба колхоза имени 
Молотова, Молчановского района.

- □  □  □ -
Хороший улов  осетра

Член рыболовецкой артели пменп К у 
тузова, Каргасокского района, Марк Его
рович Садков не первый год занимается 
добычей осетров. До последнего времени 
он пользовался ставными сетями, уста
навливая их подо льдом, одну над дру
гой. П все-таки часть рыбы уходила в

промежуток между сетями.
Тогда тов. Садков решил сшить сети 

вместе п несколько изменить их посадку. 
Новая сеть имеет только верхнюю т-етаву, 
а на нпжнем конце ее сделана провязка.

Пользуясь' двумя такими сетками, тов. 
Садков в январе добыл 70 осетров.

На кубок города
В Прошедшее воскресенье на катке 

«Динамо» была проведена полуфинальная 
игра на кубок города по хоккею с мячом 
для юношеских команд. Встретились 
хоккеисты «Динамо» и «Спартака».

С самого начала игра принимает ост
рый характер. Обе команды и1Ч)ают в 
быстром темпе.

Счет открывают спартаковцы, но вско
ре динамовцы забивают ответный мяч. 
Счет 1 : 1  не изменился почти до конца 
игры.

в  последние минуты спартаковцы ак
тивно атакуют ворота прогавника и заби
вают еще два мяча и с общим счетом 
3:1 выигрывают полуфинальную встречу.

А* ор  о т к и
В г. Томске на Белом озере в начале де

кабря был залит каток. Пз-за снежных 
заносов он пришел в негодность. О рас
чистке его раГщнный отдел физкультуры п 
сцорта не заботится.

П. АНДРЕЕВ.
&. БРАЗОЗеНИЙ.

В л. Вершцнино, Томского района, плог 
-хо работает радиоузел. По вине радиста

е с и г н а л ы
Н. Вершинина колхозники иногда по не
скольку дней лишены возможности слу
шать радио.

П. ПОПОВ.
в  клубе с. Раздо.дьное, Александров

ского района (заведующая клубом тов. 
Мартынова), не проводится культурно-мас
совая работа. В клубе неуютно, холодно.

РОЖКОВА.

На подледном лове
в  истекшем 1954 году рыбаки нашей 

бригады успешно справились с государст
венным планом рыбодобычи. Мы выловили 
а сдали на завод 523 центнера рыбы 
вместо 317 центнеров по плану. Я лично 
добыл 100 центнеров рыбы.

Нам пришлось много и упорно порабо
тать ка5 во время летней путины, так и 
на подледном лове.

В бригаде девять рыбаков. Завод ецабт 
дил нас необходимым количеством различ
ных орудий лова. В нашем распоряжении 
150 фитилей, 60 налимьих самоловов, 40 
етарных сетей и один озерно-курьевой не
вод. Добычу рыбы ведем всеми имеющими
ся в бригаде ову.1иями дова —  фитилями, 
самоловами и ставными сетями на Обц, 
еевадом ^  на озерах и курьях. Работаем 
звеньями по 2 —  3 человека. За неводом 
закрепляем до 8 рыбаков, но чаще всего 
неводят шесть человек.

У  нас почти в каждой бригаде имеются 
лошади. За моей бригадой закрепдено три 
лошади. Это. несомненно, ускоряет достав
ку  рыбаков к  местам промысла п облавли
вание отдельных водоемов, ускоряет до-г 
старку рыбы ца приемный пункт.

Почти каждый водоем, прежде чем ры
бак установит на нем ловушку, а осмат
риваю лично и даю необходимые советы. 
Недавно рыбаки проводили неведной лов 
ва карасевых озерах более чем за 40 ки 
лометров от с. Каргасок Назначив в звене 
старшим тов. Борщева, я. однако, выехал 
К цвету промысла сам, обошел все водое
мы и показал, в какой части того или 
много озера нужно прорубать запускную 
воду (прорубь) и где выборочную.

По.иедный промысел рыбы во много раз 
сложнее лова по открытой воде он требу
ет от рыбака гораздо большего умения. 
CHQppBKH и знаций. Однажды я был в ме^

стечке Яшка, где рыбаки облавливали озе
ра и курьи. Осмотрев одно озеро, я ска
зал, чтобы замет начинали с северной ча
сти.

—  Почему? —  спросил один из рыба
ков, разве не все равно, откуда мы 
начнем замет?

Оказывается, далеко не все равно. За
кладывать невод нужно всегда в глубоком 
тупике, а пригоняться —  в мрлком. Если 
сделать наоборот, ничего не поймаешь, по
тому что на глубоком месте при выборе 
невода рыба или уйдет из него или не
вод ее не захватит.

Как определить, где прорубить запуск
ную поду, а где выборочную?

У 5аж,дого рыбака на этот счет имеют
ся свои правила. Л, например, считаю, 
чтв г.дубокие места обычно возде крутых, 
обрывистых берегов, а мель —  там, где 
берега отлогие. Если же берег везде одина
ков и определить по нез1у глубину нельзя, 
обращаю внимание на кусты, камыш, 
осоку, которые как бы растут на льду
возле берега. На глубоких местах равти^ 
те.дьности нет, там. где начинается 
глубь, растительно:ть сразу обрывается, 
образуя резкун» гря1гь. По-другому на от
мелях. Там отдельные кусты и. особенно 
трава, растут не густо, беспорядочно и 
вдаются далеко в озеро, исчезая постепен
но. Когда я не могу определить место за
пуска пвиода и но этой примете, делаю 
лункн и произвожу промеры. И только 
после того, когда определю гдубипу и уз
наю приблизительно рельеф дна водоема, 
начинаю готовить невод к  запуску.

На пути тони, от запускной поды ДО 
выборочной, на льду в два ряда прору- 
бае* т т -  Рассюмее от олиого вя4а

лунок до другого почти равно длине не
вода.

Неводные водоемы за нашей бригадой 
закреплены огромные. Это дает возмож
ность доводить расстояние тони до полу
тора тысяч мет1)вв. Но больше одной ■гони 
за день сделать не успеваем. При провод
ке невода подо льдом применяем две два.1- 
цатиметровые жерди два прогона и две 
тяги. Одна жердь идет по одному ряду лу- 
нок, другая —  по второму. Невод крепит
ся к  тягам, тяги —  к  прогонам, а прого
ны —  к  задним, по направлению тони, 
концам жердей.

При запуске невода сначала проталки
ваем через запускную поду к  рядам лунок 
жерди и по мере их удаления от запуск
ной цоды под лед уходят прогоны, тяги, и, 
наконец, погружается сам невод. После 
того, ка к  погруженный в ВОДУ невод от
тает U выправится (он почти всегда бы
вает мерзлым), начинаем его проводку.

Невод у нар большой, 160-нетророп 
длины, и вручную без какого-либо при
способления тянуть его очень тяжело. Мы 
сделали два ворота и с помощью их про
тягиваем невод, но не ет лунки к  лунке, 
а через две лупки к  третьей. Это стало 
возмоясным тогда, когда мы удлинили про
гоны и тяги более чем в два раза. Длину 
каждого прогона и каждой тяги  мы дове
ли до 50 метров. Протолкнув к  третьей 
лунке жордь, выбираем за прогон тягу, 
закрепляем ее на вороте и рычагом начи
наем вращать его. Если невод идет очень 
тяжело, вращаем вороты лошадьми, при
прягая ИЯ Я рычагам.

Во время хода ненод по отнопшнию к  
рядам лунок должен находиться строго 
перпендикулярно, перекоса его допускать 
нельзя. Цоатоцу выборку обеих тяг ета- 
раемся производить равноцерно. Чтебы во
рот при ваматывании на него тяги не 
сдвигался с места, привязываем ето к  
вбитой в дед цещне.

Уловы за притонение не одинаковы. 
Иначе я быть не может. В тех чворах, ко
торые весной не затоплялись, рыбы мень
ше, а иногда и совсем не бывает, но в за
топляемых яворах мы за одно аритонение

доиывалп до пяти центнеров рыбы.
Карасевые озера, мне кажется, не осо

бенно нуждаются в затопленни, потому 
что белая рыба при спаде воды из них 
уходит (в это время она вылав.тпвается 
при помощи запоров), а карась остается. 
Вот почему при облавливапии даже неза» 
топ-тяемых озер мы добывали за притоне
ние до 800 килограммов карася.

Самой распространенной ловушкой на 
подледном лове в нашем районе является 
фитиль. Перед другими орудиями лова он 
имеет большие преимущества. Ставятся 
фитили сразу, ка к  замерзнет река, лов 
ими не прекращается до конца сезона. Ме
няем мы их не очень часто, два-три раза 
за зиму.

Фитилем можно добывать любую рыбу. 
В него попадаются налим и язь, щука и 
стерлядь, осетр и нельма Причем, пой
манная рыба не гибнет, если даже не вы
бирать ее из Л0ВУП1КИ в течение недели. 
Самоловы же, которые применяются в на
чале ледостава, для лова налима необходи
мо осматривать не реже чем через двое 
суток. Иначе рыба погибнет па крючках. 
Фитиль все время находится подо льдом п 
не требует за собой особого ухода, тогда 
как снятый самолов надо просушить, отто
чить все крючки и уложить. Эта работа 
отнимает много времени.

Мы применяем фитили с. так называе
мыми «юбками». Ставим их не по одному, 
а парами, по це рядом, а па некотором 
рассеянии .друг от друга. «Юбка», кото
рая делается из бывшей в упот1Тебленни 
дели со стрежерых неводов, ставится меж- 
.?У фитилями. Сбоку «шоки» прорезается 
отверстие: к  нему от берега подходит за
пор (заго1родка). для которого также ис
пользуется дель, спш’лпная в утиль. Ло
вушка погружается на дно п привязывает
ся к  ко.1ьям. Рыба, паткиутчпись на запо]!, 
поворачивает п через отвереггиа попадает 
в «юбку», а из пор в тот или .другой фи
тиль. Если с 20 стяжек самоловов, при 
осмотре их через дров суток, мы снимаем 
по 60 —  60 килограммов рыбы, то «юб
ка» даст за то же время ролее центнера-

Устанавливаем «юбки а вбзлс берега ре«

ки одну за другой на расстоянии 25— 30 
метров. Там, где позволяет глубина, 
ставим пх рядом, одну к  другой. Так, у 
меня сейчас в одно.м порядке стоит 16 
«юбок», т. е. 32 спаренных фитиля. При
меняя уже ряд лет эту довушку, я убет 
лился, что чем больше объем «юбки», тем 
выше улов. Окружность «юбки» я увели
чил до 200 ячей, а длину —  до 7 метров.

Некоторые колхозные рыбаки применя
ют «полуюбки»: вместо двух, они ставят 
один фитиль. Но такая ловушка мало эф
фективна, и мы ею почти не пользуемся.

В первую половину зицы мы использу
ем и такие простыв по устройству и эко-» 
комичные в расходе материалов ловушки, 
как котцы. Они очень удобны в экеллоа- 
тации на любом промысловом участке.

Ловушка изготовляется из хвороста, 
сплетенного проволокой в щиты. Высота 
ее .зависит от глубины водоема. Для того, 
чтобы вся выловленная рыба осталась в 
ловущве, мы несколько изменили ее 
устройство. Путем удлинения центра.чь- 
цого крыла уменьшили расстояние между 
входной частью и задней сеткой ловушки 
до 4— 5 сантиметров и оставили только 
один вход со стороны хода рыбы.

В начале зимы мы ставили на Мажин- 
ском истоке три котца и добыли в них 
30 центнеров рыбы за месяц. К  сожале
нию, эта ловушка в нашем районе поче
му-то не находит себе широкого примене
ния. особенно на колхозных водоемах.

Мы используем также чердаки. Уста
навливаем их на быстрине и перекатах 
небольших речек, притоков Оби. Сейчас 
два контрольных чердака стоят на р. Па- 
рабель. Если 1)ыиа хорошо пойдет в них, 
еще цогтавим несколько ш тук.

Цоетановау контрольных ловушек м у 
считаем необходимым дедом, без этого нет 
возможно правильно маневрн1ювать ору
диями лова.

С рыбаками бригады, за иекдшченивм 
тех, которые ведут отлов рыбы на даль
них водоемах, я встречаюсь ежедневно 
утром, до выезда на промысловые участ- 
К1{, или вечером. В короткой беседе выяс
няю, в какие используемые имя ловушки

рыба идет хорошо, в какие попадает ма
ло. Беседуя о людьми, прислушиваюсь к  
их предложениям. Ежедневно лично бы̂ - 
вать на местах лова у всех рыбаков я не 
имею возможности, так ка к  сам с утра 
до вечера занят осмотром выставленных 
ловушек, да в этом п нет особой необхо
димости. Произвести осмотр ловушки ры
бак может и без бригадира. Но, когда ло- 
вущки устанавливаются, я при этом всег
да присутствую сам. Помогаю рыбакам, 
подсказываю, ка к  сделать лучше.

Новые промысловые участки я выби
раю вместе е кем-нибудь из рыбаков, и 
без моего указания никто из членов 
бригады самовольно не меняет места лова 
И не переставляет ловушки. Когда есть в 
этой необходимость, рыбаки ставят маня 
в известность.

Большинство членов нашей бригады —  
опытные, хорошо знаюище н любящие 
свое дело рыбаки. Если нужно выезжать 
на промысё.т, они не усидят в рыбацкой 
избушко ни в нургу, ни в трескучий мо
роз. Честно н дппрооовестно трудятся Ми
хаил Федорович Смелнков, Виктор Борщев, 
Гоннаднй Трифонов.

В этом году коллектив бригады тру
дится с еще большим напряжением. Нм 
нужно сказать, что в работе нам мешают 
некоторые недостатки. До сих пор нашей 
бригаде не доведен план но вылову ры
бы. Мы не знаем, сколько рыбы нам пред
стоит добыть на подледном лове, какая 
нагрузка на рыбака будет в другие се
зоны.

Нам негде .делать и ремонтировать 
орудия лова, нет иоцещепии для «х хра- 
нерня. Поэтому держим их на чердаках 
жилых домов, щшеуных пунктов и т. д.

Для дальнейшего повыщепия пронзно- 
дительпостч Т11у,1а рыбаков, для того, что
бы увеличить вылов рыбы, очень важно, 
чтобы еосграв рыбаков был постоянным. 
Не дирекция нашего вйреда не придает 
этому особого значения и меняет рыбаков 
в бригадах за гад по неекальку р р .

А. ПИНЕГИН,
бригадир рыболовецкой бригады гссудар* 

ственнетв лева Наргаовнбиегв рыбозавода.
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К СОВЕТСКО-ВЕНГЕРСКИМ ТОРГОВЫМ 
ОТНОШЕНИЯМ

Торговые переговоры, проходившие 
»ежду .Министерством внешней торговли 
СССР и Венгерской торговой делегацией, 
успешно закончились, и 26 февраля се
го года в Москве подписан Протокол о 

товаров

зяиственные машины, подшипники и дру
гие необходимые для венгерского народ
ного хозяйства товары.

Венгрия будет поставлять в Советский 
Союз морские и речные суда, жедезнодо-

юаимных поставках товаров между ; рожный подвижной состав. 
Союзом ССР и Венгерской Народной Рес
публикой на 1955 гол.

Советский Союз будет поставлять в 
Венгрию хлопок, кокс, железную руду, 
ферросплавы, лесоматериалы, удобрения, 
промышленное оборудование, сельскохо.

[ рилныи иодвижш'и состав, пловучие и 
портальные краны, энергетическое и 
электротехническое оборудование, и неко
торые сельскохо.шиственыыс товары.

Протокол подписали; с Советской сто
роны —  Министр внешней торговли II. Г. 
Кабанов, с Венгерской стороны —  Ми
нистр внеишей торговли Л. Гай.

М онгольский народ отменает девятую годовщину 
Договора о дружбе и взаимопомощи между СССР и МНР

УЛАН-БАТОР, 27 февраля. (ТАСС). 
Монгольский народ торжественно отме
чает сегодня девятую годовщину подпи
сания Договора о дружбе и взаимопомощи, 
а также соглашения об экономическом п 
культурном сотрудничестве между СССР 
в МНР. Газеты посвящают статьи этой 
8на.менательной дате.

Шд заголовком «Да здравствует вечная 
Х Р У ж б а  монгольского и  советского наро

дов» газета «А нэн» рассказывает о 
большой бескорыстной по?ющп, оказывае
мой Советским Союзом МНР в строитель
стве социализма.

Скотоводы, рабочие, представители ин
теллигенции МНР в своих письмах, пуб
ликуемых в газетах, выражают благодар
ность советским специалистам, которые 
помогают монгольскому народу в разви
тии народного хозяйства и  культуры 
страны.

Открытие международной лейпцигской 
ярмарки 1955 года

ЛЕЙПЦИГ, 27 февраля. (ТАСС). 26 
февраля в Лейпциге в помещении театра 
в торжественной обстановке состоялось 
официальное открытие международной ве
сенней ярмарки 1955 года.

На открытии ярмарки присутствовали 
председатель Народной палаты Герман
ской Демократической Республики U. Дик- 
ман, премьер-министр ГДР 0. Гротеволь, 
заместители премьер-министра ГДР 
В. Ульбрихт, 0. Нушке, К. Ширдеван и 
Г. Рау.

В качестве почетных гостей присутст
вовали глава Советской правительствен
ной делегации на лейпцигскую ярмарку 
Заместитель Председателя Совета Мпннст. 
ров Союза ССР А. И. Микоян, члены де
легации, Посол СССР в Германской Демо
кратической Республике Г. М. Пушкин, 
а также делегации Китайской Народной 
Республики, Польской Наро.тной Респуб
лики. Чехословацкой Республики. Румын
ской Народной Республики, Венгерской 
Народной Республики, Народной Респуб
лики Болгарии и ряд других делегаций, 
прибывших на лейпцигскую ярмарку, 
дипломатический корпус, иностранные 
журналисты.

Собрапшпхся приветствовал обер-бурго- 
мистр города Лейпцига Э. А'лих.

27 февраля на лейпцигской весенней 
ярмарке состоялось открытие технической 
выставки.

На открытии присутствовали предсе
датель Народной палаты ГДР И. Дик- 
ман, премьер-министр ГДР Отто Гроте
воль, заместители премьер-министра 
В. Ульбрихт, 0. Нушке и Г. Рау, члены 
политбюро ЦК СЕ11Г и правительства 
ГДР, представители общественности.

В качестве почетных зарубежных го
стей присутствовали руководитель Совет
ской правительственной делегации на 
лейпцигской ярмарке Заместитель Пред
седателя Совета Министров Союза ССР 
А. II. Микоян и члены делегации, посол 
СССР в Германской Демократической Рес
публике Г. М. Пушкин, а также делега
ции Китайской Народной Республики, де
легации Польши, Чехословакии, Румынии, 
Болгарии, Венгрии, Нндин, Финляндии и 
других стран, прибывшие на ярмарку.

С большим интересом прис^^тствовав- 
шпе осмотрели павильоны Советского 
Союза, Германской Демократической Рес
публики, германский павильон электро
техники (общий павильон ГДР и Запад
ной Германии), павильоны Польской На
родной Республики. Чехословацкой Рес
публики, Венгерской Народной Респуб.ти- 
ки. Народной Республики Болгарии, Ки
тайской Народной Республики, Румын
ской На1Х)дной Республики, павильон Нн- 
дпи.

Сбор подписей в Китае под Венским обращением
ПЕКИН. 27 февраля. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа сообщает, что во многих городах 
Китая закончился сбор подписей под Вен
ским обращением к народам мира против 
подготовкп атомной войны. Так, в А’ хане

собрано 1 .10 0  тысяч подписей, в метал
лургическом центре страны —  Аньша- 
не —  около 600 тыс., в Харбине —  бо
лее 1.750 тысяч и в Нанкине - 
тысяч подписей.
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Освоботдение частями Народно-освободительной 
армии Human островов Наньцзишань

НЕКПН, 26 февраля. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Синьхуа передает из 
провинции Чжэцзян:

Сегодня части Народно-освободительной 
армии Китая освободили острова Нань- 
цзишань —  последний опорный пункт 
войск предателя Чан Кай-ши у чжэцзян
ского побережья.

До этого части Народно-освободитель
ной армии освободили острова Бэйлун- 
шань. Бэйцзшиань и Тайшань, располо
женные соответственно к северо-западу, 
северо-востоку и юго-западу от островов 
Наньцзншань, и, таким образом, с« трех 
сторон окружили чанкайшистскпе войска. 
Затем самолеты Народно-освободительной 
армии Китая атаковали окруженные чан- 
кайшистекие войска на главном острове

Наньцзип1ань. Это заставило войска Чан 
Кай-ша в панике бежать с этих островов.

Перед евои.ч бегством гоминдановские 
бандитские войска учинили грабеж насе
ления островов и произвели варварские 
разрушения. Под угрозой оружия они 
вместе с собою угнали с островов 2 ты 
сячи жителей.

Наньцзишань —  это главный остров 
наньцзишаньского архипелага, находя
щийся примерно в 280 километрах к  се
веру от Тайваня. Площадь острова равна 
8 квадратным километрам. Его окружает 
более десятка (х:тровков.

Освобождение этой группы островов 
создало более благоприятные условия для 
освобождения Тайваня и островов, распо
ложенных вдоль побережья провинции 
Фуцзянь.

США нарушают соглашение 
о перемирии в Корее

ПХЕНЬЯН, 27 Февраля. (ТАСС). Со- 
гласно сообщению Центрального телеграф
ного агентства Ковеи. 26 февраля глав
ный делегат корейско-китайской стороны 
в военной комнсгпи по нроемирпю гене
рал-лейтенант Ли Сан Чо представил 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
пеиемирием дополнительные материалы 
относительно нарушений американской 
стороной соглашения о перемирии в Ко
рее.

Даже по данным, основанным на уже 
рассмотренных и подтвержденных мате
риалах, американская сторона за период 
с ноября 1953 года по июль 1954 года 
незаконно ввезла в Южнхю Корею чезез 
порт Чинхэ, не являющийся пунктом вы
грузки, предусмотренным соглашением, 
240 танков М-26. 241 орудие калибра 
105 м м . .  169 минометов калибра 81 м м .,  
871 пулемет. За период с июня 1954 го
да по февраль 1955 года а.мериканская 
сторона незаконно передала Южной Корее

также через порт Чинхэ 17 военных су
дов, а за период с октября 1954 года по 
февраль 1955 года через аэродромы в 
Пхохане, Осане, Кванчжу, Тэчжоне и 
Сзчхоне, также не являющиеся пунктами 
выгрузки, были ввезены 34 самолета ти
па « ^ - 86», 21 самолет типа « ^ -5 1 » .

В дополнительных материалах, пред
ставленных Ли Сан Чо, приводятся так
же сообщения американских и южноко
рейских агентств, подтверждающие факт 
незаконного ввоза американской стороной 
вооружения в Южную Корею. Согласно 
сообщению корреспондента агентства Ас- 
сошйэйтед Пресс из Чинхэ от 16 февра
ля, в порт Чинхэ прибыли и были пере
даны лпсынмановсЕОЙ армии 4 американ
ских десантных судна. В сообщении от
мечалось, что эти суда являются первой 
партией из 25 американских судов, пе
редаваемых на вооружение южнокорей
ской армии.

Всесоюзный шахматный чемпионат
большойЗакончилась первая половина всесоюз

ного шахматного чемпионата. Можно под
вести некоторые итоги.

Прежде всего надо отметить упорный 
и напряженный характер борьбы между 
гроссмейстерами и мастерами почти во 
всех турах. Из ста сыгранных партий 
чемпионата половина встреч дала ничей
ный результат. Многие партии представ

ляют большой интерес для теории 
шахмат.

После десяти туров возглавляет сорев
нование гроссмейстер Смыслов, имеющий 
7 очков. Гроссмейстер Ботвинник имеет 
6.5 очка и одна незаконченная партия, 
международный мастер Спасский —  6,5 
очка и гроссмейстер Геллер 6 очков и 
неоконченная партия с Фурманом.

в Б О Н Н С К О М  Б У Н Д Е С Т А Г Е
¿ЕГЛП Н , 27 февраля. (ТАСС). Сегодня 

ночью в бундестаге состоялось поименное 
голосование парижских соглашений (пос
ле второго чтения). Каждое соглашение 
голосовалось в отдельности.

Первым голосовался так ваз. «прото
кол об отмене оккупационного режима». 
За него было подано 327 голосов, П1Ю- 
тпв —  151. За закон о пребывании ино
странных войск в Западной Германии го
лосовало 323 человека, против —  150 и 
4 воздержались. За соглашение о вступ
лении Западной Германии в западный 
союз I I  северо-атлантический б;юк голо
совали 315 деиутатов, против —  153 и 
9 депутатов воздержались. За саарский 
статут было додано 264 голоса, против 
204 и 9 депутатов воздержались.

БЕРЛИН, 27 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в 1 2  часов по местному времени бонн
ский бундестаг ириступил к  третьему 
чтению парижских соглашений.

Как уже сообщалось, вчера поздно 
ночью в бундестаге состоялось голосова
ние парижских соглашений по четырем 
отдельным частям: протокол об отмене 
оккупационного режима, закон о пребы
вании иностранных войск в Западной 
Германии, закон о вступленип ЗападПой 
Германии в западный союз и северо-ат
лантический блок и саарский статут.

Реакционному большинству бундестага 
во главе с Аденауэром уда.тось добиться 
одобрения парижских соглашений, а та к 
же соглашения о Сааре.

После оглашения результатов голосова
ния депутат от Су1ПГ Венер внес предло
жение отложить третье чтение парижских 
соглашений. Его поддержал другой пред
ставитель социал-демократической пар
тии —  депутат Мендель, который указал 
на лихорадочную спешку сторонников 
вооружения Германии в вопросе о рати
фикации парижских соглашений.

Однако реакционное большинство бун
дестага приняло предложение депутата от 
христианско-демократического союза Ки- 
зингерз, выступившего за отклонение 
предложения Венера п за проведение 
третьего чтения парижских соглашений 
27-го февраля.

Как сообщает агентство АДН, в заклю
чение второго чтения парижских согла
шений депутаты боннского бундестага 
приняли ре.золюцию. в которой содержит
ся требование о проведении новых пере
говоров четырех держав о воссоединении 
Германии после ратификации парижских 
соглашений. Этот демагогический маневр 
понадобился Аденауэру для обмана обще
ственного мнения в Запа.дной Германии и 
за ее пределами. Самому Аденауэру, ини
циатору этой резолюции, прекрасно изве
стно, что в случае ратификации париж
ских соглашений переговоры о воссоеди
нении Германии будут беспредметны.

Открывшееся сегодня третье чтение 
парижских соглашений выразится в вы
ступлениях Аденауэра и председателей 
фракций всех представленных в б^'ндеста- 
ге партий, после чего состоится оконча
тельное голосование.

Аденауэр, открывший сегодняшние де
баты. ограничился кратким заявлением. 
Несмотря на то, что во втором чтении 
против парижских соглашений голосова
ли депутаты социал-демократической пар
тии. а против соглашения о Сааре вме
сте с ними голосовали и представители 
партии правительственной коалиции, 
боннский канцлер утверждал о решимо
сти бундестага итти по пути парижских 
соглашений, то есть по пути вооружения 
Западной Германии в подготовки к  войне. 
Он заявил также, будто парижские воен-

ные соглашения служат воссоединению, 
миру и свободе, хотя каждому здравомыс
лящему человеку ясно, что эти соглаше
ния ведут к  обратному: к  углублению
раскола Германии, к  насаждению в За
падной Герлинпи милитаристского режи
ма II к  войне.

Аденауэр, имея в своем распоряжении 
реакционное большинство бундестага, за
ранее выразил уверенность в том, что 
третье чтение закончится с такими же 
результатами, как и второе.

БЕРЛИН, 27 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в боннском бундестаге состоялось третье 
(заключительное) чтение парижских со
глашений и голосование по вопросу о ра
тификации этих соглашении.

Ободренный результата.ми вчерашнего 
голосования по второму чтению, Аденауэр 
решил превратить третье чтение в п у
стую формальность, добиваясь лишь од
ного —  покончить как можно скорее е 
«оформлением» дела. Нс взирая на свое 
очевидное большинство в бундестаге, Аде
науэр страшно торопится и нервничает. 
Его явно беспокоят события, развиваю
щиеся за стенами парламента, по всей 
Западной Германии.

В самом деле, нужно полностью утра
тить чувство реального, чтобы полагать, 
что население Германии может прими
риться с дальнейшим углублением раско
ла страны, с ее милитаризацией, с при
ближением военной угрозы, —  а именно 
это несут с собой парижские соглаше
ния. Отсюда следует, что вопрос о парпж. 
ских соглашениях далеко не решается 
голосованием сторонников Аденауэра в 
бундестаге.

Сегодняшнее выступление Аденауэра 
(шестое или седьмое за эти четыре дня) 
было весьма кратким. Он. видимо, учел 
неудачу своего многословного выступле
ния 25 февраля, когда он своим заявле
нием о том. что Англия и США не бу
дут поддерживать французские требова
ния по вопросу о Сааре, вызвал бурю 
протестов во Франции и поставил в не
удобное положение английскую и амери
канскую дипломатию.

Выступивший вслед за Аденауэром 
председатель фракции партии Аденауэра 
ХДС/ХСС фон Брентано не сказал ничего 
нового по сравнению с речью своего пат
рона. В основном это были нападки на 
социал-демократов и других противников 
парижских соглашении. Учитывая наст, 
роения в стране, Брентано, следуя за 
-Аденауэром, также пытался доказать, что 
ратификация парижских соглашений не 
помешает переговорам четырех держав о 
воссоединении Германии.

Намерение Аденауэра быстро п спокой
но закончить обсуждение и одобрение 
парижских соглашений было нарушено 
председателем С Щ Г Олленхауэром, впер
вые взявшим слово в ходе этой дискус
сии.

Олленхауэр начал с указания на то, 
что одобрение сторонниками Аденауэра 
парижских соглашений во втором чтении 
находится в прртиворечии с волей боль
шинства немецкого народа. В связи с 
этим он резко осудил неоднократно допу
скавшиеся депутатами правительственной 
коалиции клеветнические выпады против 
народного движения за переговоры о вос
соединении Германии, против парижских 
соглашений.

Касаясь кампании по сбору подписей 
под «немецким манифестом», против ко
торой особенно неистов(гтвуют представи
тели правительственной коалиции, Оллен
хауэр высказался в защиту права народа 
принимать участие в решении вопроса о 
собственной судьбе. На основе фактиче-

ских данных, полученных в результате 
опроса, он показал, что большинство на
селения Западной Германии выступает за 
переговоры о воссоединении Германии до 
ратификация парижских соглашений. Вы
пады против народного опроса лидер 
еДПГ охарактеризовал как несовместимые 
с демократией.

Олленхауэр опроверг утверждения Аде
науэра, будто Советский Сою.з пойдет на 
переговоры о восстановлении единства 
Германии после ратификации парижских 
соглашении. Наномнив о предложениях 
Советского правительства по германскому 
вопросу, он подчеркнул, что в жизненно 
важном для немецкого народа вопросе 
нужно использовать все шансы на вос
соединение Германии и не проходить ми
мо них. Он подчеркнул, что факт суще
ствования раско-тотой Германии представ
ляет большую опасность для дела мира в 
Европе. Если бундестаг ратифицирует па
рижские соглашения, то в течение дли
тельного времени будет невозможно осу
ществить воссоединение Германии.

Полемизируя с Аденауэром, утверждав- 
И1ИМ, будто Советский Союз не готов на 
проведение свободных выборов в Герма
нии, лидер С1ПГ сослался на последние 
документы Советского правительства по 
германскому вопросу, которые делают 
беспочвенными утверждения Аденауэра. 
Я убежден, подчеркнул Олленхауэр, что 
ратификация парижских соглашений не 
разрешит ни вопроса воссоединения, ни 
проблемы безопасности, ни саарского во
проса. Наоборот, ратификация парижских 
соглашений поставит под угрозу дело 
воееоединеняя страны и дело мира в Ев
ропе.

После Олленхауэра с большой речью 
выступил председатель фракции свобод
ной демократической партии Делер. Как и 
многие другие представители партий пра
вительственной коалиции, он приложил 
немало стараний к  тому, чтобы предста
вить парижские соглашения не тем, чем 
они являются в действительности. Делер, 
однако, резко высказался против согла
шения о Сааре. Мы придерживаемся того 
убеждения, сказал он. что саарский ста
тут  означает отделение Саара.

Оратор осудил методы давления, при
меняемые боннским канцлером в отноше
нии политических деятелей, придержива
ющихся мнения, отлшшого от мнения 
Аденауэра.

После выступления депутатов ряда 
других фракций бундестаг перешел к  го
лосованию парижских соглашении.

Голосование по вопросу о парижских 
соглашениях проводилось в бундестаге по 
четырем частям.

За договор об окончании оккупацион
ного режима из 475 депутатов голосова- 
.та 324, против 151: за закон о вступ
лении в западноевропейский п Северо
атлантический союзы из 473 депутатов 
голосовали 314, против 157, воздержа
лись 2 ; за закон о размещении иностран
ных войск из 474 депутатов голосовали 
321, против 153; за саарское соглаше
ние из 474 депутатов голосовали 263, 
против 202, воздержались 9.

Таким образом, реакционное большин
ство бундестага протащило парижские 
соглашения также и в третьем чтении, 
еще р;й показав, что боннские милитари
сты и реваншисты, проводя политику 
возрождения германского милитаризма и 
подготовку к  войне, грубо игнорируют во
лю подавляющего большинства немецкого 
народа, выст^шаюшего против вооруже
ния Западной Германии и включения ее 
в военные блоки, за переговоры о мир
ном воссоединенип страны.

РОСТ БЕЗРАБОТИЦЫ В КАНАДЕ.
НЫО-ИОРК. 25 февраля. (Т.АСС). Как ( вительство заявило, что безработица в Ка- 

еообщает корреспондент агентства Ассо-1 наде достиг.та нанвысшего за послевоен- 
шиэитед Пресс из Оттавы, канадское ира-1 ный период уровня и составляет сейчас

362 тысячи человек по сравнению с 
предыдущим наивысшим >т)овнем —  318 
тысяч человек в марте 1954 года.

В ПОДКОМИТЕТЕ 
КОМИССИИ ООН 

п о  РАЗОРУЖЕНИЮ
ЛОНДОН, 26 февраля. (ТАСС). 25 фев

раля в Лондоне, в помещении Ланкастер- 
хауза, состоялось первое после 9-й сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН заседа
ние Нолкомитета Ко.миссии ООН по ра
зоружению. Как известно, решением Ге
неральной Ассамблеи на Подкомитет воз
ложена задача предпринять новые попыт
ки  достичь соглашения по вопросу о со
кращении вооружений и вооруженных 
сил и о запрещении атомного и других 
видов оружия массового уничтожения.

Как указывается в официальном ком
мюнике, в Подкомитете представлены: 
Канада —  верховным комиссаром Канады 
в Соединенном королевстве Н. А. Роберт
соном; Франция —  Жюле.м Моком; Совет
ский Союз —  заместителем Министра 
иностранных дел А. А. Громыко; Велико
британия —  Антони Наттингом; Соеди
ненные 1Птаты Америки —  послом Генри 
Кэботом Лоджем-младшим.

На вчерашнем заседании после кратко
го обращения председательствовавшего 
Наттинга Подкомитет приступил к  рабо
те. Заседания Подкомитета являются за- 
крытызгп. и представители прессы на них 
не допускаются.

В осведомленных лондонских кругах 
указывают, что на состоявшемся вчера 
заседании представитель СССР в Подко
митете А. А. Громыко выступил с кон
кретными предложениями. Указывают, 
что эти предложения основаны на заяв
лении Советского Правительства егг 18 
февраля 1955 года, в котором, ка к  изве
стно, Советгжий Союз предлагает всем 
государствам принять на себя обязатель
ство в качестве первого шага на пути к  
сокращению вооружений п вооруженных 
сил не увеличивать свои вооружения н 
воо|)уж8нные силы против уровня, суще
ствовавшего на первое января 1955 года, 
а также не увеличивать своих ассигно
ваний на военные цели против уровня 
ассигновании на эти цели на 1955 год. 
Советский Союз предложил также всем 
государствам, располагающим атомным и 
водородным оружием, уничтожить пол
ностью имеющиеся у них запасы атомно
го и водородного оружия, используя атом
ные материалы исключительно в мирных 
целях. Наряду с этим Советский Союз 
предложил установить международный 
контроль за соблюдением этих решений.

Советские предложения, изложенные в 
заявлении Советского Правительства от 
18 февраля, встретили горячий отклик 
среди всех миролюбивых народов, ибо 
принятие этих предложений явилось бы 
важным шагом на пути к  ослаблению 
международного напряжения, укреплению 
мира, уменьшению бремени гонки воору
жений.

Подкомитет возобновит свою работу 
1  марта.

Извещ ения
1 .марта, в 7 часов 30 шшут вечера, 

в областном леисторин (малый зал) со
стоится лекция на тему «Коммунисти
ческая партия в борьбе за завершение 
строительства социалистического обще
ства и постепенный переход к комму
низму. XVIII съезд Коммунистической 
партии» (лекция 2-я). Читает кандидат 
историчесжих наук М. М. Валивач.

1 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории (большой зал) со
стоится лекция на тему: <Героиз.м со
ветского народа в Великой Отечествен
ной войне». Читает тов. Макаре
вич Н. Л. Псате лекции — кино.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
1, 2 марта — «Порт-Артур*.
3 марта — «Свадебное путешествие».
4 марта — «На бойком месте». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 1 мар

та — «Плата за страх* Ц-я серия) и 
«Город на Томи». Сеансы: 10, 11-45,
1-30, 3-15, 5. 6-45. 8-30, 10-15. Для
детей — «Друзьа-товарнщи*. Начало 
сеанса в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 1 марта — 
«Эрнст Тельман, сын своего класса». 
Сеансы: 2, 4, 6. 8. 10

Кинотеатр имени И. Черных. 1 мар
та. Большой зал — «Испытание верно
сти*. Сеансы: 9-20, 11-35, 1-50, 4-05,
6-20, 8-35, 10-50. Малый зал —
«Юность Шопена». Сеансы: 9 и 11.
«Высокая награда». Сеансы; 1, 3, 5,
7, 9. 10-40.

Новосибирское отделение 
«Союздвигатедьреммонтаж»

Министерства тяжелого машино
строения

ЗАКЛЮЧАЕТ ДОГОВОРЫ
НА ВЫПОЛНЕНИЕ РЕМОНТА. 

МОНТАЖА И РЕВИЗИИ 
ДИЗЕЛЬНЫХ И ЛОКОМО
БИЛЬНЫХ УСТАНОВОК 

МОЩНОСТЬЮ о т 100 л. о. 
Основные запчасти отечествей^' 

ных машин поставляются «Союз- 
двигател ьре ммонтажем ».

Работы выполняются выездны
ми инженерами и техниками в по
рядке шефмонтажа и ш^ремонта 
на предприятиях заказчика.

С предложениями обращаться: 
г. Новосибирск, ул. Коммунисти
ческая. 26.

Томский автомотоклуб ДОСААФ про
изводит набор на платные курсы шофе
ров III класса.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 48.

НЕ СУШИТЕ ПА ПЕЧАК
и ВБЛИЗИ Н И К

топливо и ОДЕЖДУ

ОШ. зьиую А ло^кет
п а  Ж  А  Р  !

Коллектив кафедры Томского 
медицинского института выражает 
соболезнование Борису Федорови
чу Вольшекому по поводу смерти 
егчэ матери

ВОЛЫНСКОЙ 
Александры Кузьминичны.

Механическая .прачечная по упнце 
Больничной. 6 производит прием бе,|1ья 
в стирку в неограниченном количестве 
от организаций и частных лиц. От част
ных лиц белье в стирку принимается 
приемными пунктами при бане М  1 и 
на Коммунистическо.м проспекте, 6.

Стирка производится в сроки от 4 
до 10 дней.

2 — 2

Техенабу комбината «Томлес» требу
ются на постоянную работу грузчики.
Оплата сдельная.

Обращаться: г. Томск. Нижний луг. 
4, остановка автобуса «Линия».

3 —3

Типография № 1 Полиграфиздата
принимает заказы на изготовление кон
торских книг, папок, конвертов, блок
нотов, альбо.мов и другие переплетные 
работы.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская. 47. 2—2

Томское отделение треста «Росснаб- 
сбыт» имеет в продаже по безналично
му расчету следующие материалы: раз-
шде элек1фощнтки. электропробки, ро
зетки, халаты белые, кисти для бритья, 
разные малярные кисти, скобы дверные, 
щетки-сметки, лопаты штыковые.

Обращаться: г. То.мск, .улица Равеш- 
ства, 5.

2 — 2

Гр-ка Хомякова Клавдия Алексан
дровна, проншвающая в г. Томске, Под
горный переулок, 21, кв. 7. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном За
рецким Иосифом Тимофеевичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Дзержин
ского. 24.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевоко- 
го района г. Томска.

Адрес редакции: гор Томск, просо ям. Ленина. 13, телефоны: для справок (круглые суши) — 42-42 , редактора — 3 7  3 7 . зам редактора — 51-7 5 . ответ, секретаря — 3 1 1 9 ,  секретариата — 42- 
37-77 в 4 ^ 4 4 ,  пропаганды — 47-4 5 , вузов, шкод в культуры — 4 ^ 4 6 ,  сельского хозяйства — 37-8 9 , промышленного — 37-75 , отдела писем — 37 -3 8  н 3 1 4 7 ,  отдела ннформацив — 51-61 ,

бухгадтервв в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

40. отделов: партийной жизни —
зам зав. издательством — 52-23,

К304276 г. Томск, твпографна № 2 Полиграфиздата. Тираж 64.000 экз. Заказ №  741


